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‘Fantasma do tarifaço’ já afeta o
Paraná e Ratinho Jr cobra Lula
O governador Ratinho Junior criticou a falta de ação do 
governo federal diante das tarifas anunciadas por Donald 
Trump, que começam a valer em 1º de agosto e atingem em 
cheio setores como o agronegócio e a indústria. Durante 
evento com empresários na Associação Comercial do Rio de 
Janeiro, na sexta-feira (25), ele cobrou urgência do Itamaraty. 
“Já se passaram 15 dias e ninguém foi aos EUA negociar. É 
hora de tirar a política e colocar a diplomacia na mesa”, afir-

mou. O impacto da tarifação de 50% sobre produtos brasi-
leiros, já atinge o setor madeireiro paranaense. A empresa 
Sudati, com unidades em Ventania e Telêmaco Borba, 
anunciou a demissão de cerca de 100 funcionários e férias 
coletivas. Conforme a Associação Brasileira da Indústria de 
Madeira Processada Mecanicamente, a maioria dos contratos 
está sendo cancelada pelos importadores norte-americanos 
e muitos embarques já foram suspensos. l Economia 5

 LUAN LESKIOS

Mesmo com juros
altos e a guerra

tarifária, Oeste tem
“boa fotografia”

l Especial 8

INVESTIMENTOS

l Bandeirada 15

VICTOR LARA/DIVULGAÇÃO

Estado avança na instalação de complexo penal em Marechal l 2

CRISE DO IOF
Discussões vão
abrir segundo
semestre do
Legislativo
l Política 3

“FARO BOM”
Cães da PM do

Paraná causaram
R$ 900 milhões em
prejuízos ao crime

l Geral 4

Serpente: Tudo 
ou nada na Série 

D e no Sub-20

EST. OLÍMPICO REGIONAL

SÁBADO (26), ÀS 16H

GARANTA JÁ SEU INGRESSO!
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O FC Cascavel tem dois grandes desafios neste sábado 
(26). Pela Série D, enfrenta o Uberlândia em um confron-
to direito, às 16h, em casa, valendo vaga nos play-offs. 
Quem vencer avança; um empate também classifica o au-
rinegro. Já às 15h30, na Arena da Baixada, o Sub-20 dis-
puta o título estadual contra o Athletico. Após o empate 
por 1 a 1 no jogo de ida, quem vencer será campeão. Se 
houver nova igualdade, a decisão será nos pênaltis. É a 
primeira final dos garotos do técnico Cesar Bueno, que já 
estão garantidos na Copinha e na Copa Sul. l Esportes 9

BRASILEIRÃO
17ª rodada 

pode ampliar
o “conforto” 
dos líderes
l Esportes 9
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falecimentosfalecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

TEREZA SEMIGUEN (74)
SILVESTRE DA LUZ  FERREIRA (72)
MOACYR ALVES (57)
JOSENE ANTUNES DE ALMEIDA (81)
ANITA ALVES LIMA (79)
ADILETA CANABARRO PIT (82)
VALDIR NASCIMENTO (71)

(stado oficiali]a reTuerimento de 
doaomo de irea para implantaomo 
de comple[o penal em 0arecKal
Marechal C. Rondon – Durante 
o lançamento oficial da Opera-
ção Sinergia II, realizado nesta 
semana, o governo do estado 
deu um importante passo para 
a instalação de uma unidade 
penal em Marechal Cândido 
Rondon.

Na ocasião, o diretor-ad-
junto da Polícia Penal do 
Paraná (PPPR), Maurício Ferra-
cini, entregou oficialmente ao 
prefeito Adriano Backes e ao 
vice-prefeito Vanderlei Sauer o 
ofício da Secretaria de Estado 
da Segurança Pública (SESP) 
solicitando a doação de um 
terreno para a futura implan-
tação do complexo penal no 
município.

A área proposta para a cons-
trução do empreendimento pos-
sui 59.000 m2, com investimento 
estimado em R$ 67 milhões. 

Guaraniaçu conquista mais de meio milhão 
de reais para reforma do Lar dos Idosos

Guaraniaçu – O município 
de Guaraniaçu garantiu um 
importante investimento para 
a área social. Na manhã desta 
sexta-feira (25), o prefeito 
Ronaldo Cazella (MDB) rece-
beu a confirmação do repasse 
de R$ 583.700,00 destinados 
à reforma do Núcleo Social 
Santo Antônio – Lar dos Ido-
sos, uma das instituições mais 
relevantes no atendimento à 
população idosa da cidade.

O anúncio foi feito por Eneas 
de Oliveira, assessor da Secreta-
ria da Mulher, Igualdade Racial 

Para dar início aos trâmites téc-
nicos da obra, será necessário 
que o município realize proce-
dimentos preliminares, como 
sondagem geológica e terraple-
nagem do terreno.

A proposta representa um 
avanço na estrutura da segu-
rança pública regional e reforça 
o comprometimento do Estado 
e do município com ações estru-
turantes voltadas ao fortaleci-
mento das políticas penitenciá-
rias e à busca pelo equilíbrio do 

sistema carcerário.
Estiveram presentes no lan-

çamento da operação o secre-
tário estadual da Segurança 
Pública, coronel Hudson Leôn-
cio Teixeira; o comandante-ge-
ral da Polícia Militar do Paraná, 
coronel Je§erson Silva; o pre-
sidente da Câmara Municipal, 
vereador Valdir Sachser; além 
de secretários municipais, 
representantes do Poder Judi-
ciário e demais autoridades 
civis e militares.

e Pessoa Idosa do Estado do 
Paraná, durante visita ao gabi-
nete do prefeito. A pasta é atual-
mente liderada pela deputada 
federal licenciada Leandre Dal 
Ponte (PSD).

Além de Eneas, o encon-
tro contou com a presença do 
assessor parlamentar Flores 
Pilarski, da secretária muni-
cipal de Assistência Social, 
Rosangela Maria Anghinoni 
Ramos, a presidente do Núcleo 
Social Santo Antônio, Valéria 

Bertuol e do próprio prefeito. 
Na ocasião, o prefeito Cazella 
expressou gratidão pela parce-
ria e pelos recursos destinados 
ao Lar dos Idosos.

“São recursos importantes 
para melhorias de reforma e 
infraestrutura para uma enti-
dade essencial para o muni-
cípio”, afirmou Cazella, desta-
cando que o próximo passo, 
será a realização da licitação 
para a realização dos serviços 
na entidade.
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MESA DE BAR  
- Tem louco no pedaço? 

- Tem ! 
- Quem ? 

- Não vou dizer! 
- Ué...Por que não?

- Eu, hein ?..Não sou louco!! 
- Garçom...Mais uma gelada, por favor !

A HORA DO DIVÃ
Bruce Willis – um dos mais marcantes e talentosos atores do 
cinema, está demente. E a demência que lhe envolveu está 

progredindo e seus familiares adiantam que não há cura, exige, 
sim, cuidado e muito cuidado. Isso nos remete à lembranças da 
posição de Marco Aurélio Melo, ex-ministro do STF que, segundo 
editorial do jornal O Estado de São Paulo de três ou quatro dias 
atrás, criticou o que considera “desvios de função e finalidade”, 

alertando para a necessidade de ser necessário – em um de seus 
ministros – *rigoroso exame psiquiátrico*. Sim. Está lá, no Estadão. 

“Exame psiquiátrico.” Repete-se: A sugestão é de um “Ex-ministro 
do Supremo” e que, em seu devido tempo, foi também *Presidente 

do STF*. Ora, “exame psiquiátrico” vem a ser – no entendimento 
de nós, leigos – uma espécie de “Exame de Sanidade Mental”. 

Presume Marco Aurélio Melo, pela recomendação, algo semelhante 
ao que acometeu o artista Bruce Willis?? Assim é que, frente a 

tal - digamos - “diagnóstico”, nos é lícito perguntar: A Sociedade 
Brasileira corre riscos mais sérios do que os que enfrentou até 
aqui, riscos que a levaram a condição de incredibilidade até 

mesmo de várias outras autoridades judiciais que também já se 
pronunciaram em torno de medidas adotadas totalmente inversas 
ao que se enquadra como legais frente à Constituição brasileira?? 
Diante de tão grave advertência de um Marco Aurélio Melo, quais 

“chamadas autoridades” precisam se manifestar de forma urgente? 
A falta desse exame sugerido nos envolve, como sociedade, em grau 
de risco maior do que já nos abateu através do chamado tarifaço?? 

Precisamos saber sobre isso, pois “a vida é uma só e é nossa... ”É nossa 
vida”, não a de quem quer que seja e esteja exorbitando de seus limites.

A vida é nossa e só temos uma, sim, só uma. E, por isso, como 
nossos familiares alimentam a curiosidade, perguntando em grau 
de apreensão – sabendo dos horrores de uma guerra: “Vamos prá 

guerra???”, - compreensível, pois incluíram nesse conflito nada 
menos do que o Presidente da mais poderosa, econômica e bélica 
Nação do Mundo, tão poderosa que junta as demais que se dizem 

“poderosas” e sobre elas se sobrepõe com vantagens bélicas e 
econômicas inequívocas...entenda-se os Estados Unidos.  

GRIFE 
Demência levou Nero a botar fogo em Roma e 

Torquemada a queimar gente na fogueira. 

FOLHETINS 

(frase) –  QUE FARSA, hein??
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editoria e colaboradores
da redaçãoInforme 

CPI na Câmara II
Já na terça-feira (29), 
a CPI ouve servidores 
do CMEI Professora 
Vicentina Guisso, escola 
para a qual o servidor 
foi transferido após as 
primeiras denúncias de 
assédio. A CPI é com-
posta pelos vereadores 
Everton Guimarães, 
presidente, Hudson 
Moreschi, relator, Conta-
dor Mazutti, secretário, 
Valdecir Alcantara e Dr. 
Lauri, membros.

Influentes
Seis políticos do Paraná 
estão entre os 100 mais 
influentes do Instagram 
no período de 1º de 
janeiro e 30 de junho de 
2025. O levantamento 
foi feito pelo MonitoraBR, 
que fez uma análise de 
dados de engajamento 
na plataforma do Meta. 
O estudo considerou 442 
mil publicações, feitas 
por 2,6 mil políticos 
brasileiros entre 1º de 
janeiro e 30 de junho de 
2025, que somaram 1,8 
bilhão de interações.

Ranking
O paranaense mais bem 
ranqueado é o deputado 
federal Sargento Fahur 
(PSD), na 15º posição, 
seguido do ex-deputado 
federal Deltan Dallagnol 
(Novo), na 19º coloca-
ção. O deputado esta-
dual do PT, Renato Frei-
tas, está em 32º lugar, 
à frente do senador e 
ex-juiz da Lava Jato, 
Sergio Moro (46º) e do 

Discussões sobre IOF 
continuam no segundo 
semestre no Legislativo
Brasília - As discussões sobre 
as tentativas do governo de 
aumentar a arrecadação, que 
dominaram parte do primeiro 
semestre legislativo, devem 
continuar no segundo semes-
tre. Além de uma decisão defi-
nitiva do STF (Supremo Tribunal 
Federal) sobre a elevação no 
IOF (Imposto sobre Operações 
Financeiras), ainda sem data 
prevista, é esperada a votação 
de uma medida provisória que 
trata do tema (MP 1.303/2025), 
com prazo final em outubro.

O IOF é um imposto presente 
em diversas transações finan-
ceiras do dia a dia. O tributo 
é cobrado, por exemplo, em 
transações de crédito, câmbio, 
seguros, investimentos, opera-
ções relativas a títulos e valores 
imobiliários. A alíquota varia de 
acordo com o tipo de operação.

Os primeiros decretos do 
governo com mudanças no 
IOF (12.466  e  12.467) foram 
editados em maio passado, 
com aumento das alíquotas 
do imposto para operações de 
crédito (empréstimos e finan-
ciamentos), gastos no exterior 
(compras com cartão de cré-
dito e pré-pagos internacio-
nais e moeda estrangeira em 
espécie) e investimentos em 
previdência privada.

Após a reação do setor 
produtivo e do Congresso, o 
governo recuou de parte das 
mudanças e, em junho, edi-
tou outro decreto (12.499), que 
manteve parte das alterações. 
O novo texto trouxe alíquotas 
mais brandas, mas que ainda 
representavam um aumento. 
O novo texto foi editado junto 
com a  MP 1.303/2025  como 
forma de compensar a revoga-
ção das primeiras iniciativas.

DECRETO
Após a edição do novo 

decreto, parlamentares apre-
sentaram projetos para der-
rubar o texto. Em 25 de junho, 
o Senado confirmou a deci-
são da Câmara de derrubar o 
decreto, com a aprovação de 
um projeto de decreto legisla-
tivo (PDL 214/2025). A sustação 
de atos do Poder Executivo 
que ultrapassem o seu poder 

Indefinição causa impacto no Paraguai
O aumento do IOF e a indefinição também têm causados impactos 

na região Oeste do Paraná, especialmente aos brasileiros que costumam 
ir ao Paraguai fazer compras e pagar com PIX. 

Isso porque, as lojas do Paraguai utilizam serviços de fintech para 
realizar as transações e isso tem impacto direto no IOF. Dessa maneira, 
a variação da taxa cobrada é de 1% a 6% para pagamentos no PIX. A 
situação tem causado novamente um aumento na utilização de moeda 
corrente para as compras. 

regulamentar é uma atribuição 
do Congresso.

O projeto e o decreto foram 
questionados no STF: o presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva 
pediu que o Supremo validasse 
a norma que aumentou as alí-
quotas, enquanto o PL pediu a 
declaração da inconstituciona-
lidade do decreto presidencial 
e o PSOL pediu o mesmo em 
relação ao decreto legislativo.

A decisão do ministro Ale-
xandre de Moraes nas ações foi 
de que o decreto do presidente 
da República não ultrapassou 
sua competência na maioria 
dos pontos previstos, por isso 
o decreto teve a validade rees-
tabelecida nessas regras.

A suspensão foi mantida 
apenas no trecho que trata 
da incidência do IOF sobre as 
chamadas operações de “risco 
sacado” (uma forma de ante-
cipação de direitos de crédito) 
que, segundo o ministro, deve-
ria ser alterada por lei e não 
por decreto.

A decisão do ministro é limi-
nar. Isso significa que a deter-
minação ainda será analisada 
pelo Plenário do Supremo de 
forma definitiva.

MEDIDA PROVISÓRIA
Outras alterações de tribu-

tação feitas para compensar a 
revogação dos primeiros decre-
tos estão na MP 1.303/2025. 
O texto, editado em junho, 

aumenta o imposto sobre 
as  bets  e tributa aplicações 
atualmente isentas. O prazo 
para a aprovação da MP vai até 8 
de outubro. Caso não seja apro-
vado, o texto perde a validade.

O texto prevê a incidência 
de Imposto de Renda para 
novas emissões de títulos hoje 
considerados isentos: Letra de 
Crédito Agrícola (LCA), Letra de 
Crédito Imobiliário (LCI), Certi-
ficado de Recebíveis Imobiliá-
rios (CRI), Certificado de Rece-
bíveis do Agronegócio (CRA) 
e debêntures incentivadas. A 
alíquota é de 5%.

Para outros títulos já tribu-
tados com Imposto de Renda, 
o Poder Executivo propõe uma 
“harmonização tributária”, 
com alíquota de 17,5% inde-
pendentemente do tempo de 
investimento. Outras mudan-
ças instituídas pela medida 
são na Contribuição Social 
sobre o Lucro Líquido (CSLL) 
paga por instituições do sis-
tema financeiro.

A medida está nas mãos de 
uma comissão mista de deputa-
dos e senadores, presidida pelo 
senador Renan Calheiros (MDB) 
com relatoria do deputado Car-
los Zarattini (PT). A comissão 
deve fazer quatro audiências 
públicas antes da votação, pre-
vista para 26 de agosto. Depois, 
a MP ainda será analisada pelos 
plenários da Câmara dos Depu-
tados e do Senado.
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CPI na Câmara
A CPI do Abuso que tramita na Câmara de Cascavel que 

deveria se reunir ontem (25) para mais uma sessão 
de trabalhos, precisou adiar a reunião para a próxima 

segunda-feira (28). Na oportunidade, os vereadores que 
compõem a CPI que investiga possíveis irregularidades 
no processo que apurou assédio sexual cometido den-
tro de Cmei do município, realizarão oitiva com familia-
res de crianças que podem ter sido vítimas também de 

abuso cometido pelo mesmo servidor.

Transferências servidores
Entrou em vigor a Lei 15.175/25, que autoriza a trans-
ferência de empregado público para acompanhar côn-
juge ou companheiro que tenha sido deslocado de sua 
cidade em razão de função pública. A possibilidade de 

transferência já existia para os servidores públicos, que 
são regidos pela Lei 8.112/90. Agora, a CLT passa a 

prever o mesmo direito para os empregados de empre-
sas públicas e sociedades de economia mista.

Delegado Matheus Laiola 
(48º). Fecha a lista a 
jornalista Cristina Graeml 
(Podemos), na 54º posi-
ção, que disputou a 
prefeitura de Curitiba em 
2024, chegando ao 2º 
turno contra o atual pre-
feito da capital, Eduardo 
Pimentel (PSD).

Senadores nos EUA
Na busca de reabrir canais 
de diálogo com o Con-
gresso norte-americano 
diante das barreiras tarifá-
rias impostas pelo presi-
dente dos Estados Unidos, 
Donald Trump, aos produ-
tos adquiridos do Brasil, 
senadores viajarão aos 
EUA. A expectativa dos 
senadores é dialogar para 
ajudar a reverter a taxação 
de 50% imposta às expor-
tações brasileiras, com 
início previsto para 1° de 
agosto.

Contrariando 
decisão
O senador Marcos do 
Val (Podemos) confirmou 
ter viajado aos Estados 
Unidos, apesar de ter 
seus passaportes blo-
queados pelo Supremo 
Tribunal Federal. De 
acordo com nota divul-
gada pela assessoria do 
parlamentar, a viagem foi 
realizada com um pas-
saporte diplomático que 
ficou com Marcos do Val 
apesar de uma ordem do 
ministro do STF Alexandre 
de Moraes, de agosto do 
ano passado, ter deter-
minado a apreensão do 
documento.



4 GERAL   Sábado 26 e domingo 27 de julho de 2025 @oparana hojenews

Mais cidadania  
no trânsito

Faz parte da missão do SENAR-PR preparar as pessoas 
do meio rural para o exercício da cidadania. Hoje um dos 
espaços em que mais somos testados nesse sentido é o 
trânsito. Excesso de velocidade, ultrapassagens proibidas, 
uso do celular ao volante e outros episódios semelhantes 
explicam por quê hoje a maioria dos acidentes fatais tem 
origem em falhas humanas, o que inclui imprudência, 
desatenção e negligência.

A causa é séria e merece atenção: a cada 15 minutos 
uma pessoa morre em acidentes de trânsito no Brasil. 
Para tentar mudar esse cenário, o SENAR-PR incluiu no 
currículo dos programas Aprendizagem de Adolescentes 
e Jovens (AAJ) e Jovem Agricultor Aprendiz (JAA) 
conteúdos sobre educação no trânsito. A medida vai ao 
encontro das metas definidas pela Organização Mundial 
de Saúde (OMS) de reduzir pela metade o número de 
acidentes fatais até 2030.

A missão é gigantesca. Para contribuir com o seu 
sucesso, o SENAR-PR promoveu uma atualização 
dos instrutores destes dois programas e reformulou 
o material didático para abarcar esse tema entre os 
conteúdos trabalhados junto ao público jovem.

Com isso, espera-se que, além de cidadãos 
mais responsáveis no trânsito enquanto pedestres e 
passageiros, os participantes destes dois programas 
do SENAR-PR estejam mais conscientes das suas 
responsabilidades no trânsito lá na frente, quando 
forem tirar a primeira carteira de habilitação.

sistemafaep.org.br
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Paraná de olho no leite 
e no queijo de Minas

Curitiba – O trabalho das equi-
pes com cães da Polícia Militar 
do Paraná (PMPR) consolidou-
-se como uma das estratégias 
mais eficazes contra o crime 
organizado, resultando em 
apreensões recordes e um pre-
juízo histórico para as finan-
ças de facções criminosas nos 
últimos dois anos. O faro apu-
rado dos cães, aliado ao treina-
mento de ponta dos policiais, 
tornou-se um pilar fundamen-
tal na segurança pública do 
Estado, causando um prejuízo 
de R$ 903,6 milhões ao crime 
desde 2023.

A ascensão nos resultados 
não é um acaso, mas fruto de 
um trabalho planejado e con-
tínuo. Em 2023, o trabalho 
ostensivo das equipes espe-
cializadas atingiu um pico his-
tórico, sendo responsável pela 
apreensão de 98,6 toneladas 
de maconha, 832,8 quilos de 
cocaína e 273 armas de fogo, 
atuação massiva que gerou um 
prejuízo de R$ 265,3 milhões 
ao crime organizado.

O impacto das operações 
refletiu-se no ano seguinte. 
Em 2024, foram apreendidas 
53,9 toneladas de maconha 
e 699,4 quilos de cocaína, 
com um prejuízo de R$ 278,3 
milhões aos cofres criminosos, 
números que, embora inferio-
res, demonstram o enfraque-
cimento logístico dos grupos 
devido à forte presença policial 
estabelecida no ano anterior.

A confirmação dessa traje-
tória de sucesso se manteve 
no primeiro semestre de 2025. 
Dados compilados pela Com-
panhia Independente de Ope-
rações com Cães (CIOC) reve-
lam que, apenas no primeiro 
semestre, foram apreendidas 
60 toneladas de maconha e 1,2 
tonelada de cocaína, além da 
retirada de 316 armas de fogo 
de circulação em 1,3 mil ocor-
rências atendidas. O volume 
de ilícitos retirados das ruas 
representa um golpe direto 
de mais de R$ 360 milhões na 
logística do narcotráfico, esta-
belecendo um novo recorde 
para o sistema.

INTEGRAÇÃO
O responsável por esses 

dados expressivos é o Sistema 

Produção paranaense se notabiliza pela 
qualidade e, com aposta em capacitação e 

tecnificação, setor decolou nos últimos anos

O leite é um dos produtos mais versáteis do setor agrope-
cuário. Existem incontáveis aplicações e receitas do leite e seus 
derivados na gastronomia, seja em pratos doces ou salgados. 
Isso sem falar no bom e velho copo de leite, indispensável no 
café da manhã da população. A versatilidade também se reflete 
na produção: a pecuária leiteira está presente nos 399 municí-
pios do Paraná, em pequenas, médias e grandes propriedades. 
São mais de 4,4 bilhões de litros produzidos anualmente, que 
proporcionam um Valor Bruto de Produção (VBP) de R$ 12,1 
bilhões, o quarto no ranking de produtos agropecuários.

Todo esse volume faz com que o Paraná se consolide como 
o segundo maior produtor de leite do Brasil, atrás apenas de 
Minas Gerais. Além da quantidade, os produtores paranaenses 
têm se destacado, cada vez mais, pela qualidade. Ao longo das 
últimas décadas, o setor passou por profundas transformações 
tecnológicas e organizacionais, que se refletem nos níveis do 
leite produzido.

Um dos principais indicadores desse avanço é o aumento da 
produtividade por vaca, que saltou mais de 50% em seis anos 
no Paraná: de 10,2 litros/animal por dia em 2017 para 15,3 litros 
em 2023. Essa evolução é resultado direto do investimento em 
genética, manejo adequado, alimentação de qualidade e assis-
tência técnica especializada. Além disso, há inúmeros indicado-
res que apontam a melhoria da qualidade do leite produzido e 
processado no Paraná.

Um dos exemplos dessa excelência é a bacia leiteira localizada 
entre Castro e Carambeí. Com propriedades mais tecnificadas, as 
médias de produção por vaca superam os 23 litros por dia – o triplo 
da média nacional. Isso faz com que Castro seja reconhecido como 
a Capital Nacional do Leite. Mas não é só. O Paraná tem importan-
tes bacias leiteiras em todas as suas regiões.

Uma das forças motrizes desse avanço é a capacitação cons-
tante, conduzida pelo Sistema FAEP, por meio de seus cursos. 
São inúmeros títulos disponibilizados, voltados a todos os elos 
da cadeia produtiva – de etapas dentro da porteira, que vão 
desde a pastagem e do manejo do gado, até o processo do leite. 
Um dos expoentes desse movimento de capacitação é o Centro 
de Treinamento Pecuário (CTP), localizado em Castro, que oferta 
cursos mais aprofundados e modernos.

Além disso, a qualificação do setor está prestes a ganhar um 
reforço sem precedente. O Paraná vai sediar o Centro de Excelência 
em Leite, que será construído em Castro, ofertando cursos técnicos 
e especializações voltados a essa cadeia produtiva. A previsão é de 
que o espaço comece a funcionar em 2027, ampliando a formação 
de mão de obra especializada para o setor.

O resultado de tudo isso já se vê no mercado consumidor, 
com produtos que caíram no gosto das pessoas. Recentemente, 
por exemplo, a segunda edição do Prêmio Queijos do Paraná 
atestou a excelência dos derivados lácteos produzidos em nosso 
Estado. O concurso premiou 75 produtos, com medalhas de 
bronze, prata, ouro e super ouro. Mais do que isso, a iniciativa 
contribuiu para divulgar ainda mais a qualidade dos produtos 
do setor lácteo.

O futuro é promissor para a cadeia do leite no Paraná. A pro-
posta é que os queijos paranaenses obtenham a mesma fama 
dos mineiros, pois a qualidade já é similar. Em alguns anos, o 
Paraná também pode ultrapassar Minas Gerais no ranking de 
produção de leite. A julgar pelo comprometimento do setor 
produtivo – de pecuaristas a instituições como o Sistema FAEP, 
estamos trabalhando para isso e vamos consolidar ainda mais 
o papel do Paraná de referência no cenário nacional.

Ágide Eduardo Meneguette,
presidente interino do Sistema FAEP

Canis da PMPR causam 
prejuízo de R$ 900 milhões 
ao crime desde 2023

 P M P R

Roubos de veículos
Segundo dados do 19º Anuário Brasileiro de Segurança Pública, 

divulgado na quinta-feira (24) pelo Fórum Brasileiro de Segurança 
Pública, o Paraná tem a quarta menor taxa do Brasil nos roubos de veí-
culos, com 22,9, quase cinco vezes a menos que a média nacional, de 
102,2. Os roubos tiveram uma queda expressiva de 33,2% de um ano 
para outro, passando de 3.033 para 2.104 casos entre 2023 e 2024. Já 
os furto de veículos caíram 13,8% no período, com queda de 12.541 
ocorrências em 2023 para 11.222 no ano passado.

O que também diminuíram foram os roubos e furtos de celulares, 
com uma redução de 21%, uma das maiores do Brasil. Foram registrados 
40.723 casos em 2023, que passaram para 32.368 em 2024. Com taxa 
de 273,7, contra 400,2 no Brasil, o Paraná teve um aumento de 49,7% 
no número de celulares recuperados. As devoluções de aparelhos para 
seus donos passaram de 1.136, em 2023, para 1.711 em 2024.

Foi registrada, ainda, uma queda de 38,5% nos roubos a instituições 
financeiras, com 10 ocorrências em 2023 e seis em 2024; e de 34,7% 
no roubo de cargas, passando de 364 para 239 casos no intervalo de 
um ano. 

de Manutenção com Cães 
(SMC) da PMPR. Coordenado 
com rigor técnico pela CIOC, 
a unidade de elite é subordi-
nada ao Comando de Missões 
Especiais (CME), contando com 
sistema de 27 Canis Setoriais 
estrategicamente posiciona-
dos. Dessa forma, a integração 
permite que o apoio especia-
lizado chegue rapidamente a 
qualquer operação no Estado, 
seja em abordagens rodo-
viárias, buscas em áreas de 
mata ou no cumprimento de 
mandados judiciais em zonas 
urbanas.

“Cada apreensão é a mate-
rialização da sinergia perfeita 
entre o policial e seu cão. Trei-
namos incansavelmente não 
apenas para encontrar o ilícito, 
mas para garantir que nossas 
equipes em campo tenham a 
vantagem tática. O cão sem-
pre nos apoia em operações 
e com sua capacidade olfativa 
alcança o que a tecnologia e o 
olho humano não conseguem, 

tornando nossas operações 
mais seguras e eficientes”, 
explica o capitão Marcelo Hoi-
ser, comandante da CIOC.

NOVOS CÃES
O sucesso operacional e a 

crescente demanda por essa 
modalidade de policiamento 
validaram a necessidade de 
expandir e modernizar a força 
canina. Atendendo a essa visão 
estratégica, o Governo do Estado 
investiu, no início deste ano, na 
aquisição de 93 novos cães para 
as forças de segurança.

Desse contingente, 53 
foram destinados à Polícia 
Militar, um reforço que visa 
não só manter, mas ampliar 
a capacidade de detecção de 
drogas, armas e explosivos. 
Os novos animais passarão 
por um rigoroso processo de 
seleção e treinamento antes 
de serem integrados às equi-
pes, garantindo a excelência e 
resultados à segurança pública 
do Paraná. 



Problema é falta de planejamento
O governador do Paraná defendeu uma abordagem de longo prazo para 

o desenvolvimento do país, inspirada em modelos adotados por países 
asiáticos e europeus. “Muitos gestores pensam apenas nos seus quatro 
anos de mandato. Nós buscamos planejar para os próximos 50 ou até 100 
anos. É isso que estamos tentando mudar no Paraná: criar uma cultura de 
planejamento de médio e longo prazo”, destacou.

O governador também enfatizou que o problema do Brasil não é falta de 
recursos, mas sim de gestão e de burocracia. “O nosso setor empresarial é 
forte, corajoso e competente. Se destravarmos e desburocratizarmos o país, 
podemos disputar com as maiores economias do mundo. É isso que temos 
feito no Paraná: garantir um crescimento forte e sustentável”, concluiu. 
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Cascavel – O fantasma do 
tarifaço prometido pelo presi-
dente Donald Trump a partir de 
1º de agosto, continua assom-
brando os setores produti-
vos do Paraná, em especial o 
madeireiro.

A empresa Sudati, especia-
lizada na produção de com-
pensados de madeira, anun-
ciou que irá desligar cerca de 
100 funcionários das unida-
des instaladas em Ventania e 
Telêmaco Borba, nos Campos 
Gerais do Paraná. O motivo 
apontado é o impacto da nova 
tarifa de 50% sobre produtos 
brasileiros, que será adotada 
pelos Estados Unidos a partir 
de 1º de agosto.

A decisão foi tomada pou-
cos dias após o anúncio oficial 
feito pelo presidente Donald 
Trump, no último dia 9 de julho, 
e reflete a apreensão do setor 
diante da perda de competitivi-
dade em um dos seus principais 
mercados. Os painéis compen-
sados, fabricados pelas unida-
des paranaenses da Sudati, são 
compostos por lâminas finas de 

madeira sobrepostas e coladas, 
amplamente utilizados na cons-
trução civil e na indústria move-
leira norte-americana.

De acordo com a empresa, 
o processo de demissão será 
gradual, com duração prevista 
de 60 dias. Os colaborado-
res impactados estão sendo 
informados de forma indivi-
dual, conforme a assessoria de 
imprensa da Sudati. A medida 
busca minimizar o impacto 
social da reestruturação, ainda 
que represente um golpe sig-
nificativo para a economia 
regional.

Com grande parte da sua 
produção voltada para o mer-
cado externo, a empresa agora 
enfrenta o desafio de adaptar 
sua estratégia diante das novas 
barreiras comerciais. O episó-
dio reacende o debate sobre 
os riscos de dependência de 
mercados externos e os efei-
tos de decisões unilaterais nas 
cadeias produtivas locais. Para 
o setor madeireiro paranaense, 
a expectativa é de que medidas 
diplomáticas ou negociações 

Rio de Janeiro - O governador 
Ratinho Junior (PSD) fez duras 
críticas à inércia do governo 
federal diante das tarifas anun-
ciadas pelo presidente dos 
Estados Unidos, Donald Trump, 
que devem entrar em vigor na 
próxima semana e afetar dire-
tamente setores estratégicos 
da economia brasileira, como 
o agronegócio e a indústria. 
Durante almoço com empre-
sários na Associação Comercial 
do Rio de Janeiro, sexta-feira 
(25), o governador defendeu 
uma atuação mais firme e 
urgente do Itamaraty.

“Já se passaram 15 dias 
e a gente não viu nenhum 
brasileiro pisar nos Estados 
Unidos para tentar sentar na 
mesa e fazer essa construção 
comercial. Eu torço para que 
o governo federal mande um 
chanceler para os Estados Uni-
dos o quanto antes”, afirmou 
o governador, diante de um 
público que incluía o prefeito 
do Rio de Janeiro, Eduardo 
Paes (PSD). “O momento agora 
é de tirar a política e colocar 
a diplomacia na mesa. E o 

No Rio de Janeiro, Ratinho Junior
cobra ação diplomática de Lula 

histórico da diplomacia brasi-
leira é um histórico vencedor”, 
acrescentou.

Segundo ele, não é com 
vídeos na internet ou declara-
ções públicas que se resolve 
uma crise comercial dessa mag-
nitude. “Não é fazendo brinca-
deira que vai solucionar esse 
problema, que é sério. O Brasil 
sempre foi respeitado interna-
cionalmente pela sua capaci-
dade diplomática. Está na hora 
de resgatar esse papel”, criticou.

Estados como Paraná, Mato 
Grosso do Sul e Goiás, com forte 
dependência das exportações 
agrícolas e industriais, estão 
entre os mais atingidos.

PLANO DE PROTEÇÃO
Além da cobrança por ação 

diplomática, Ratinho Jr anun-
ciou que o Governo do Paraná 
trabalha em um plano de con-
tingência para proteger a eco-
nomia estadual dos impactos 
causados pelas tarifas. Segundo 
ele, técnicos do governo esta-
dual passaram a semana reu-
nidos com representantes dos 
setores afetados para receber 

demandas e propor soluções.
“A ideia é que possamos 

apresentar nos próximos dias 
um conjunto de medidas que 
ajude a compensar as perdas 
e a manter a competitividade 
das nossas cadeias produti-
vas”, afirmou, completando 
que “não podemos esperar por 
uma solução que venha ape-
nas de Brasília. Temos que agir 
aqui também, no que estiver 
ao nosso alcance, para prote-
ger os empregos e a renda dos 
paranaenses”.

DESTAQUE NACIONAL
A atuação proativa de Rati-

nho Jr em questões nacionais 
alimenta especulações sobre 
sua eventual candidatura à 

A EN 

“Fantasma” do tarifaço leva madeireiras a demitir e dar férias coletivas no PR

Presidência da República em 
2026. Com a inelegibilidade de 
Jair Bolsonaro e o avanço das 
investigações no Supremo Tri-
bunal Federal contra o ex-pre-
sidente, lideranças de centro-
-direita buscam nomes viáveis 

para disputar o Planalto. Nesse 
contexto, o governador para-
naense tem sido citado como 
uma alternativa moderada, 
com discurso liberal na econo-
mia e foco em gestão.

Durante o evento no Rio de 
Janeiro, Ratinho Jr também 
apresentou os avanços do 
Paraná em áreas estratégicas 
como infraestrutura, desen-
volvimento urbano e ambiente 
de negócios. Ele participou do 
painel “A experiência do Paraná 
em inovação e melhoria do 
ambiente de negócios”, voltado 
a lideranças empresariais e ges-
tores públicos.

comerciais possam reverter 
ou atenuar os impactos dessa 
tarifa antes que seus efeitos se 
aprofundem.

Conforme a Associação Bra-
sileira da Indústria de Madeira 
Processada Mecanicamente, 
a maioria dos contratos está  
sendo cancelados pelos impor-
tadores norte-americanos e 

muitos embarques foram sus-
pensos. Para piorar a situa-
ção, atualmente, o setor pos-
sui, aproximadamente, 1.400 
contêineres com produtos já 
embarcados e em trânsito marí-
timo para os Estados Unidos. 
Além disso, em torno de 1.100 
contêineres estão posiciona-
dos em terminais portuários 

aguardando embarque.

PROTAGONISMO 
PARANAENSE

O Paraná ocupa o status de 
protagonista do setor florestal 
brasileiro, com forte atuação 
no comércio internacional. 
Segundo dados da Associação 
Paranaense de Empresas de 
Base Florestal, o Estado tem 
se destacado especialmente 
nas exportações de produtos 
madeireiros para os Estados 
Unidos, ampliando sua pre-
sença em um dos mercados 
mais exigentes do mundo.

Com uma cadeia produ-
tiva diversificada e tecnificada, 
o setor florestal paranaense 
movimenta significativamente 
a economia estadual. Estima-se 
que aproximadamente 400 mil 
postos de trabalho — diretos 
e indiretos — sejam mantidos 
em todo o território estadual, 
abrangendo desde atividades 
no campo, como o manejo 
das florestas plantadas, até a 
transformação industrial da 
madeira. 

Mais de US$ 627 mi
Ao longo de 2024, o Paraná exportou mais de US$ 627 milhões em 

produtos derivados da floresta, conforme levantamento da Apre. Entre os 
itens de maior relevância estão molduras de madeira, como as produzidas 
pela empresa BrasPine, compensados, madeira serrada e distintos tipos 
de celulose. Esses produtos são amplamente utilizados pelas indústrias da 
construção civil, móveis, embalagens e papel nos mercados compradores.

O desempenho robusto nas exportações reflete a competitividade do 
setor no Estado, que alia produtividade, sustentabilidade e tecnologia no 
manejo das florestas plantadas, majoritariamente de pinus e eucalipto. 
Além disso, o compromisso com práticas ambientais responsáveis tem 
sido um diferencial do Paraná frente à crescente demanda internacional 
por produtos sustentáveis.

A força da indústria florestal paranaense não apenas gera divisas para 
o Brasil, como também contribui para o desenvolvimento regional, espe-
cialmente em municípios do interior do estado onde a base econômica 
está diretamente ligada ao cultivo de florestas e à atividade industrial 
madeireira. O setor se mantém como um dos pilares da economia verde, 
com capacidade de expansão contínua nos próximos anos.
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 @ampararcasaisJOSÉ LUIZ AMES E ROSANA MARCELINO - são consteladores familiares e terapeutas sistêmicos e conduzem a Amparar

A exclusão da família produz consequências graves
O desejo mais profundo é sentir-se aceito pela 

família. A pessoa se sente completa quando todos 
aqueles que pertencem ao sistema familiar são reco-
nhecidos e honrados. Por isso, a dor mais profunda é 
causada quando um membro é excluído. 

Quem não conhece histórias em que, por exemplo, 
um filho fora do casamento não é reconhecido, assim 
como aquele que se apropriou dos bens da família 
ou que matou algum de seus membros é desprezado 
pelos demais. Muito frequente também é ignorar que 
pertençam à família os filhos abortados ou natimor-
tos, assim como os ex-parceiros dos pais. A maneira 
mais frequente de excluir um membro é silenciar 
sobre ele. Funciona como uma proibição – um tabu 
– de mencionar seu nome.

E o que acontece quando é negado o direito ao 
pertencimento a algum membro, ou seja, quando 

é excluído da família? A experiência das Constela-
ções Familiares mostra que, em geral, nesses casos 
um membro posterior da família assume o lugar do 
membro excluído podendo ter sentimentos, modo de 
vida, doença e até morte semelhante ao da pessoa 
excluída.

A prática da exclusão cobra seu preço. E muitas 
vezes o preço é elevado! Não poucas vezes encontra-
mos casos de pessoas que têm tendências suicidas, 
outras sofrem de depressão profunda, outras che-
gam a manifestar tendências assassinas. Não pou-
cas vezes também encontramos casais que brigam 
por questões insignificantes sem que eles mesmos 
entendam por que. Outras vezes nos deparamos com 
pessoas que não conseguem manter um casamento 
e vivem em separações sucessivas.

 A exclusão de um membro da família - seja 

silenciando sobre ele, seja pela rejeição e desprezo 
ostensivos – sobrecarrega o sistema familiar. 
Nenhuma exclusão fica impune. Sempre um mem-
bro inocente paga o preço.

********
José Luiz Ames:  Licenciado, especialista, mestre, doutor 

e pós-doutor em Filosofia; Graduado em Estudos Sociais e for-
mação em Teologia. Foi professor universitário e pesquisador 
bolsista em produtividade do CNPq. Desde 2010 se dedica à 
pesquisa e divulgação da obra de Bert Hellinger. É Constela-
dor Familiar e Terapeuta com formação em Reike e Barras de 
Access.

Rosana Marcelino: Graduação e Especialização em 
Pedagogia. Foi professora da Educação Básica. É Facili-
tadora de Constelação e Terapeuta com formação e expe-
riência em PNL, Reiki, Barras de Access, Comunicação 
Não-Violenta, Processos Circulares de Construção da Paz 
e Theta Healing. Atua desde 2005 com Constelação Fami-
liar e Aconselhamento Sistêmico Individual e de Casal. 

Cascavel – A execução das 
obras públicas sempre segue 
um rito burocrático e aten-
dendo as leis que regem o 
Poder Público. Toda obra 
precisa de um projeto, plani-
lha de gastos que apontam 
um valor total que será gasto 
entre materiais e execução, 
valor este que vai para a licita-
ção e no qual a empresa que 
apresenta o menor valor para 
fazer a obra acaba vencendo 
o processo. Na grande parte 
dos casos, o aumento de pre-
ços e alterações nos projetos 
acaba elevando os valores 
no andamento da execução, 
assim como ocorre em obras 
particulares. 

Em maio foi entregue uma 
das maiores obras realiza-
das em Cascavel, que foi a da 
revitalização da Avenida Car-
los Gomes – que ao contrário 
do valor inicial licitado de R$ 
51.144.674,40 com os aditi-
vos acabou passando para 
R$ 53.378.708,83. No entanto, 
nesta semana foi publicado o 
fim do contrato com a empresa 
Petrocon que executou a obra 
e o valor final pago pelos ser-
viços foi de R$ 49.994.904,59, 
que recorreu devido à supres-
são, ou seja, retirada de ser-
viços que estavam previstos 
inicialmente no contrato, fina-
lizando um desconto de 4,7%. 

A reportagem do O Paraná 
conversou com o engenheiro 

Sandro Rocha Rancy que é 
quem executou toda a obra 
como secretário de obras, 
mas que atualmente ocupa 
a chefia da Agência de Inteli-
gência e Fomento de Cascavel, 
que explicou que a redução 
do valor se deve à adminis-
tração local, além de itens de 
instalações provisórias, sina-
lização viária e alguns itens de 
drenagem. 

Ele lembrou que a obra ini-
ciou em setembro de 2023 e foi 
entregue em maio, 20 meses 
depois com dois aditivos de 
prazo, mas que a redução foi 
possível devido a um trabalho 
da equipe de fiscalização da 
Sesop (Secretaria de Serviços 
e Obras Públicas) que durante 
toda a execução acompanhou 
os itens e fez a revisão dos pro-
jetos. Ao todo, foram executa-
dos 52 mil metros quadrados 
de calçadas de paver, trocadas 
tanto na Carlos Gomes quanto 
na Rua Alexandre de Gusmão. 

Rancy disse que ao todo 
foram retiradas 39 espécies 
de árvores, mas em contra-
partida plantadas mais de 400 
nas duas vias e aplicado mais 
de 160 mil metros quadrados 
de asfalto novo. Na questão 
de sinalização foram 29 cruza-
mentos com sinalização sema-
fórica inclusive para pedestres, 
tudo com novos equipamen-
tos. “Entendemos que a obra 
é um grande sucesso para 

A obra 
Todo o recurso foi financiado pelo Fonplata (Fundo Financeiro Para o 

Desenvolvimento da Bacia do Prata), com sede na Bolívia, que concede 
crédito a países como Brasil, Argentina, Paraguai, Uruguai e Bolívia, 
por meio do PDU (Programa de Desenvolvimento Urbano).A empresa 
responsável pela execução recebeu apenas os valores autorizados pela 
fiscalização da Prefeitura. A intervenção foi uma das 64 obras seleciona-
das recentemente para visita técnica dos auditores do Tribunal de Contas 
do Estado do Paraná que está avaliando os investimentos. 

Segundo o Município, a obra aumentou mais de 50% o trânsito na 
via. Em números, 100 mil cascavelenses trafegam pela via diariamente, 
sendo que ao todo, 25 mil veículos por dia, além de 10 mil usuários 
de transporte coletivo em cerca de 300 viagens de ônibus. Também foi 
instalado o looping de quadra seguindo o modelo das três principais 
avenidas da cidade – Brasil, Tancredo Neves e Barão do Rio Branco – 
que tiveram mudanças consideráveis depois de serem revitalizadas. 

Obra da Carlos Gomes termina com 
valor 4,7% menor do que o contratado

100 mil cascavelenses trafegam diariamente pela Carlos Gomes 

Cascavel”, analisou. 
O secretário explicou que 

este é o valor final já que foi 
feito o fechamento adminis-
trativo do contrato, mas que o 
valor tinha sido acertado com 
a empresa há mais de 60 dias, 
mas que agora oficialmente ela 
foi finalizada. “Vamos agora 
finalizar este contrato e fazer 
o pagamento da última par-
cela da obra da Carlos Gomes”, 
acrescentou. 

Questionado se algum ser-
viço deixou de ser feito, Rancy 
disse que o Município recebeu 
o projeto que foi contratado, 
e que a economia ocorreu 
durante a execução da obra. 
“Tivemos aditivos de itens 
que a gente entendeu que 
seria necessário adicionar, 
ou seja, adicionamos itens ao 
contrato e revisamos o projeto 
e retiramos outros itens desse 
contrato, por isso, chegamos 

a este valor que ficou menor”, 
descreveu.

ACÚMULO DE ÁGUA
Sobre os problemas de acú-

mulo de água na pista que foi 
registrado em diversos momen-
tos, ele explicou que durante a 

execução foram identificadas 
algumas deficiências de ruas 
adjacentes à Carlos Gomes, 
mas que tudo foi resolvido e 
que este tipo de problema não 
estava contemplado inicial-
mente no projeto, mas que eles 
aproveitaram para resolver isso 
e também no ponto próximo ao 
Parque Tarquíneo, que apresen-
tou uma deficiência devido ao 
crescimento da cidade. 

“Identificamos no decorrer 
da obra que a impermeabiliza-
ção da área urbana da cidade, 
que tem muitas impermea-
bilizações, muitas calçadas 
e isso tem que ser resolvido 
gradativamente em outros 
pontos, assim como nós esta-
mos fazendo na ponte do 14 
de Novembro na obra da Rua 
Souza Naves Sul”, disse.  

A R Q UIV O |  SEC OM
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Altar da Maturidade 

 @jggazolaJULIANO GAZOLA é fundador da Bioliderança® no Brasil, business executive coach, reprogramador biológico

A maioria dos líderes deseja paz. Mas poucos estão 
dispostos a caminhar pelas estradas estreitas que 
levam até ela. A paz não é ausência de conflito. É fruto 
de enfrentamento maduro.

Jesus ensinou que, se estivermos diante do altar 
com uma oferta e nos lembrarmos de que há conflito 
com alguém, o culto deve ser interrompido. Isso é cho-
cante. Em outras palavras, a reconciliação precede a 
adoração. O relacionamento vem antes do ritual. A 
verdade antes da liturgia.

Líder, reflita: talvez Deus não esteja recebendo sua 
“oferta” de resultados, metas e desempenho — por-
que seu coração está dividido entre a aparência de 
santidade e a realidade do rancor.

O conflito é inevitável. Mas a omissão é uma esco-
lha. E uma escolha covarde.

Davi se omitiu diante do pecado de Amnom. 
Fugiu de Absalão. Adiou o confronto. E colheu rebe-
lião. Quando um líder evita o conflito, ele alimenta 

silenciosamente a serpente da divisão. A procrastina-
ção relacional desemboca em tragédias institucionais.

Por outro lado, Jesus nos oferece outro caminho: o 
da coragem. Enfrentar o conflito de frente. Falar com o 
irmão. Ir até ele. Resolver. Sem desculpas. Sem fofoca. 
Sem terceirização.

Essa é a liderança com alma. Aquela que prefere o 
desconforto de uma conversa difícil à falsa harmonia 
do “está tudo bem”.

Paulo, em Efésios 4, nos dá a fórmula: humildade, 
mansidão, paciência, amor. Isso não é fraqueza — é 
força sob controle. Só os fortes perdoam. Só os gran-
des se humilham. Só os eternos vivem além do ego.

Conflitos não são maldições. São portais. Deus os usa 
como espelhos. Neles enxergamos nossos limites, nossas 
sombras, nossas máscaras. Se aceitarmos o processo, 
saímos mais maduros, mais inteiros, mais verdadeiros.

Sua liderança está em conflito? Glória a Deus! Você 
está em solo fértil de crescimento.

Mas não fuja. Não espiritualize sua omissão. Não 
chame de “estratégia” o que, na verdade, é medo 
disfarçado.

Seja homem. Seja mulher. Seja imagem de Deus. 
E vá até quem precisa te ouvir — ou quem você pre-
cisa ouvir.

Conflito é altar. E altar é lugar de sacrifício. Sacri-
fique o ego. A vingança. A razão absoluta.

Crie uma cultura de reconciliação. Ensine seu time a 
resolver diretamente. Elimine o ciclo das fofocas. Rompa 
com o hábito de desabafar antes de confrontar.

Lidere com coragem. Lidere com reconciliação. 
Lidere com maturidade.

Porque o céu só se abre onde há verdade. E a ver-
dade só habita onde há humildade.

Para mais conteúdos como este, siga @jggazola 
e @cristocracia_oficial

#cristocracia #biolideranca #gestao #mentoria 
#counseling #julianogazola

Cascavel – Transformar roupas 
usadas em figurinos criativos, 
autorais e sustentáveis. Essa é 
a proposta do curso-laborató-
rio “Figurino em Movimento”, 
que começa em Cascavel no 
dia 4 de agosto e segue até o 
dia 15 de agosto, de segunda a 
sexta-feira, sempre das 17h às 
22h, no Teatro Municipal Sefrin 
Filho – Rua Rio de Janeiro, 905 
– Centro. A oficina é gratuita 
e voltada a interessados em 
moda, figurino e sustentabili-
dade. O curso ainda tem vagas 
abertas. 

Quem ministra o curso é 
a figurinista Viviane Follador, 
com mais de 20 anos de expe-
riência nas artes cênicas e no 
cinema. Durante os encontros, 
os participantes vão vivenciar, 
na prática, processos criativos 
que envolvem a reutilização de 
materiais para a construção de 
figurinos com identidade visual 
própria. A proposta é incen-
tivar a produção consciente 
para teatro, shows, televisão, 
cinema, internet e estilismo 
autoral.

Ao longo dos dez dias de 

curso, 80% dos materiais uti-
lizados serão reaproveitados. 
Os inscritos também recebe-
rão, gratuitamente, um kit de 
costura, além de certificado de 
participação e uma bolsa-auxí-
lio para transporte.

O projeto foi aprovado pelo 
edital Qualifica PR, da Secreta-
ria de Estado da Cultura, com 
recursos da Política Nacional 
Aldir Blanc de Fomento à Cul-
tura, do Ministério da Cultura – 
Governo Federal e conta com o 
apoio da Secretaria Municipal 
de Cultura de Cascavel.

Cascavel – A Fundetec (Funda-
ção para o Desenvolvimento 
Científico e Tecnológico), de 
Cascavel, foi selecionada como 
finalista nacional do Prêmio 
Anprotec de Empreendedo-
rismo Inovador 2025, na cate-
goria Incubadora de Empre-
sas – Troféu Adelino Medeiros. 
O reconhecimento veio com o 
Radar de Inovação, programa 
de pré-incubação de startups 
criado em 2020, que já impul-
sionou a formalização de 61 
novas empresas no município.

O Radar de Inovação é uma 
iniciativa pública que oferece 
capacitação, mentorias e sub-
venção econômica de R$ 20 mil 

Fundetec é finalista nacional em prêmio com 
programa de empreendedorismo inovador
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para até 20 projetos por edi-
ção. A execução é da Fundetec, 
com recursos da Prefeitura de 
Cascavel e apoio do Separtec, 
ligado à Secretaria de Ciência, 
Tecnologia e Ensino Superior 
(SETI) e à Fundação Araucá-
ria. O programa também conta 
com a articulação do ecossis-
tema Iguassu Valley. 

Para o presidente da Funde-
tec, Thiago Guerra, o reconhe-
cimento mostra que é possível 
fazer política pública de inova-
ção com resultados concretos. 
“O Radar de Inovação é uma 
iniciativa que conecta poder 
público, universidades, setor 
produtivo e o ecossistema 

Finalistas 
Entre as finalistas estão tam-

bém a INCIT, de Itajubá (MG), e 
a CenTev/UFV, de Viçosa (MG). 
A Fundetec é a única repre-
sentante do Paraná na disputa, 
reforçando o protagonismo da 
região oeste do Paraná no cená-
rio nacional de inovação.

A final do prêmio será 
durante a 35ª Conferência 
Anprotec, entre os dias 13 e 15 
de outubro, em Foz do Iguaçu. 
Os finalistas vão apresentar seus 
cases no Demoday oficial do 
evento e participar da cerimô-
nia nacional de premiação.

Cascavel – A estrutura da 
educação de Cascavel terá 
um avanço importante. O 
Município vai ganhar mais um 
Cmei, desta vez com recur-
sos exclusivos do Governo do 
Estado. O investimento de R$ 
1.944.362,02 foi confirmado 
pelo deputado estadual Oziel 
Luiz “Batatinha” durante visita 
ao gabinete do prefeito em 
exercício, Henrique Mecabô, 
nesta semana. 

A nova unidade deve aten-
der cerca de 60 crianças na 
zona rural, com localização a ser 

definida pelo governo munici-
pal. A obra será totalmente cus-
teada pelo Estado, sem neces-
sidade de contrapartida por 
parte do Município. “Este é um 
novo Cmei, não está incluído no 
pacote das quatro unidades que 
serão feitas nos Distritos de São 
João, Juvinópolis, Sede Alvo-
rada e Espigão Azul. É um novo 
investimento que deve benefi-
ciar a comunidade do Reassen-
tamento São Francisco, mas a 
decisão de onde será feito ficará 
a cargo do Município”, disse o 
deputado Batatinha.

regional, gerando desenvolvi-
mento econômico real e sus-
tentável”, afirma.

O edital é anual e aberto a 
pessoas físicas ou jurídicas com 
ideias inovadoras em estágio ini-
cial. As propostas selecionadas 
participam de uma trilha estru-
turada de desenvolvimento, 
com oficinas, mentorias e vali-
dações de modelo de negócio, 

produto e mercado.
Além de fomentar  o 

empreendedorismo, o pro-
grama já impacta diretamente 
o desenvolvimento local. A for-
malização das startups tem 
gerado empregos qualificados, 
aumento na arrecadação muni-
cipal e retenção de talentos, for-
talecendo o ecossistema de ino-
vação no oeste do Paraná. 

 Cascavel vai ganhar 
novo Cmei na área rural

Curso gratuito “Figurino em Movimento” 
chega a Cascavel com foco sustentável
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Crescimento consistente
Os especialistas apontaram 

que Cascavel vive um ciclo de 
crescimento consistente, sus-
tentado por indicadores econô-
micos positivos, pela chegada de 
novos empreendimentos e pelo 
aumento da procura por moradia 
de qualidade. O evento também 
destacou a importância da quali-
ficação profissional e da inovação 
em processos construtivos para 
acompanhar o ritmo da cidade.

Ao final, o tom foi de oti-
mismo: com planejamento e 
cooperação entre os setores 
público e privado, Cascavel 
segue em ritmo acelerado de 
crescimento — e o mercado 
imobiliário tem papel central 
nesse desenvolvimento.

F OTOS:  L UA N L ESK IOS

O Oeste do Paraná é uma onça: 
O Brasil também tem seus “Tigres”
Cascavel – Quando o mundo 
olhou para a ascensão meteórica 
de países como Coreia do Sul, 
Cingapura, Hong Kong e Taiwan, 
uma expressão passou a definir 
esse fenômeno: Tigres Asiáti-
cos. Economias que, em poucas 
décadas, saíram da estagnação 
para se tornarem potências glo-
bais, impulsionadas por inova-
ção, produtividade e ousadia. No 
Brasil, essa transformação silen-
ciosa e constante também acon-
tece – e tem nome e endereço: 
o Oeste do Paraná. Só que aqui, 
a potência tem garras de onça.

O paralelo não é exagerado. 
Assim como os Tigres Asiáticos 
apostaram em educação, tecno-
logia, industrialização e exporta-
ções para mudar seu destino, o 
Oeste do Paraná tem trilhado 
um caminho semelhante. A dife-
rença é que, ao invés do olhar 
do mundo, essa revolução tem 
acontecido com a força de quem 
acredita em si mesmo – mesmo 
longe dos holofotes.

A região é uma locomotiva 
do agronegócio, da agroindús-
tria e da inovação no campo. 
Cooperativas modernas, pro-
dutores conectados à tecnolo-
gia, uma construção civil que 
cresce com qualidade e ousadia, 
e um comércio cada vez mais 
fortalecido. 

Mas o espírito da onça vai 
além da economia. Assim como 
os Tigres Asiáticos transforma-
ram a identidade de suas nações, 
o Oeste do Paraná moldou uma 
nova forma de pensar e agir. Aqui 
se cultiva o orgulho de pertencer, 
a cultura da excelência e a cora-
gem de romper fronteiras. Uma 
região que acredita que o interior 
pode – e deve – ser protagonista.

Em um Brasil de contrastes, 
o Oeste se destaca por ser estra-
tégico, resiliente e vibrante. Se os 

asiáticos têm seus tigres, o Brasil 
tem sua onça. E ela vive, forte e 
confiante, no Oeste do Paraná.

“CASCAVEL É ONÇA 
E NÃO COBRA”

Quem apresentou a onça 
como referência às cidades com 
maiores potenciais de cresci-
mento foi Eduardo Luvison, 
sócio-regional de uma plata-
forma de investimentos com 
atuação em cinco estados bra-
sileiros e também em Portu-
gal, nesta semana durante um 
evento que reuniu profissionais 
do segmento imobiliário em 
Cascavel. O conceito de ‘cidades-
-onça’ ou ‘regiões-onça’ tem sido 
utilizado para balizar a tomada 
de decisões estratégicas pela 
alta cúpula de empresas do seg-
mento financeiro.

Com o PIB brasileiro e a 
construção civil tendo crescido 
acima do projetado pelo mer-
cado no início de 2025, o espe-
cialista afirmou que “a fotografia 
do Brasil é boa” – mesmo diante 
da maior taxa Selic dos últimos 
20 anos e da guerra tarifária que 
assombra a economia, os núme-
ros mostram que é possível olhar 
com otimismo, principalmente 
da ótica imobiliária, que detém 
investimentos conservadores 
que estão sempre no topo do 
ranking da escolha de quem vai 

investir.
“O brasileiro compra imóveis 

na alegria e na tristeza, na crise e 
na bonança”, disse Eduardo, ao 
exibir cifras de R$1,5 bilhão de 
estoque de imóveis disponíveis 
em Cascavel atualmente – sufi-
cientes apenas para 12 meses 
de procura, enquanto que um 
cenário considerado saudável 
deve garantir 15 meses. 

Demanda alta, baixo estoque 
e aumento do custo de cons-
trução impulsionam o valor do 
metro quadrado. Para se ter uma 
ideia, o valor de m2 residencial 
em 2025 no Brasil é de R$9,3 mil 
enquanto que em 2024 era de 
R$8,7 mil e em Cascavel os valo-
res são de R$10,2 mil e R$9,3 mil 
respectivamente em 2025 e 2024.

“TEMPO DE QUALIDADE”? 
VENDIDO!

No início deste mês, uma 
construtora de Cascavel vendeu 
70% das unidades de um prédio 
de 72 apartamentos em apenas 
dois dias. O sucesso do lança-
mento de padrão intermediário 
com valor médio de R$420 mil 
tem explicação: Cascavel ofe-
rece tempo de qualidade para os 
moradores e está recebendo um 
enorme fluxo migratório. 

Ao circular pelas ruas cen-
trais da cidade e observar o alto 
número de construções verti-
cais, é comum pensar que ‘não 
tem gente para comprar todos 
estes apartamentos’ – saiba 
que a maior parte deles já está 
vendida! 

“De cada dez outdoors, qua-
tro são do mercado imobiliá-
rio. Isso dá a impressão de que 
tem mais empreendimentos 
ainda”, explicou o organizador 
do evento, Eduardo Serralheiro, 
que ainda provocou aqueles que 
consideram os números otimis-
tas demais: “Por que, então, um 
fundo investidor coloca mais de 
R$1 bilhão na construção local 
e um cliente não iria investir 
R$500 mil?”. A fala do empresário 

refere-se às recentes alianças fei-
tas entre incorporadoras e gran-
des fundos investidores. 

TEM BOLHA AQUI?
Na abertura das apresenta-

ções, o prefeito em exercício, 
Henrique Mecabô, revelou que 
o alto escalão da administra-
ção municipal e ele chegam a se 
questionar se tem alguma ‘bolha 
invisível’ se formando em Casca-
vel, diante da grandiosidade dos 
negócios imobiliários que saem 
do papel mês após mês – mas 
quando vê a capital do Oeste 
sendo citada nominalmente por 
bancos internacionais, entende 
que é realmente uma terra 
diferenciada. 

Cascavel tem um aumento 
médio anual de 12 mil habitan-
tes e esta é uma das explica-
ções para o déficit habitacional, 
apresentada por quem esteve à 
frente da Companhia Municipal 
de Habitação (Cohavel) e acabou 
de assumir a presidência do Ins-
tituto de Planejamento de Cas-
cavel (IPC), o engenheiro civil 
Vinicius Boza. 

Em 2024, foram construídas 
4.612 unidades e foram emiti-
dos alvarás para a construção 
de 979.430,87 m2. Já em rela-
ção ao parcelamento – que é o 
processo de dividir um terreno 
em lotes menores, destinados 
à construção – em 2023 foram 
aprovados seis loteamentos e 
um condomínio e de 2024 até 
agora foram mais cinco lotea-
mentos e oito condomínios de 
lotes, contribuindo para uma 
expressiva expansão do perí-
metro urbano da cidade. Atual-
mente são oito loteamentos e 
dez condomínios de lotes com 
obras em andamento e outros 29 
projetos de loteamentos e mais 
29 de condomínios estão em fase 
de aprovação. 

Em relação à projeção popu-
lacional, o IBGE (Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística) 
estima que Cascavel chegue 

a 500 mil habitantes em 2050, 
enquanto que as projeções 
locais, feitas por quem conhece 
toda a pujança da terra da ser-
pente (e agora também da onça), 
estima que este número seja 
atingido já em 2040. 

Mesmo com a última revisão 
da expansão urbana, Cascavel 
utiliza apenas 8,17% da área do 
município, enquanto que Lon-
drina utiliza 13%, Maringá 27% 
e Curitiba 100% da área. Se ainda 
vamos crescer? Pode ter certeza 
que sim. 

Segundo Boza, todo este 
crescimento precisa ser organi-
zado, por isso a questão viária 
e de liberação de alvarás visa 
incentivar os moradores a não 
saírem de seus bairros, evitando 
um trânsito caótico na região 
central. Outra preocupação é 
com a malha cicloviária, que 
tem 17,3 quilômetros projeta-
dos, diante dos 35,5 km que já 
foram implantados e outros 16,1 
km que estão em execução num 
projeto que visa integrar todas 
as regiões da cidade com faixas 
seguras para a circulação de bici-
cletas e patinetes.  

Cascavel ainda mais valorizada
Outros especialistas expuseram os seguintes dados em relação aos 

imóveis, no segmento ‘mais rentáveis’ dos últimos três anos: Na região 
central, a valorização de imóveis comerciais foi de quase 70%, enquanto 
que apartamentos no country valorizaram cerca de 60%. Parque Verde, 
Cancelli e Pioneiros Catarinenses também aparecem no ‘top cinco’ dos 
mais valorizados com imóveis residenciais. 

Cerca de 90% dos negócios relacionados ao mercado imobiliário 
local utilizam a mesma ferramenta de divulgação e gerenciamento, o 
que torna possível mapear informações – como a de que Cascavel regis-
trou mais de 35 lançamentos imobiliários somente nos primeiros seis 
meses deste ano e que há alta liquidez de imóveis na faixa de R$ 700 
mil a R$900 mil – apresentando um volume expressivo de vendas em 
relação ao estoque disponível. Na parte de baixo da tabela, há baixíssima 
disponibilidade de imóveis abaixo de R$300 mil. 
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    SÉRIE D – 14ª RODADA
SÁBADO – GRUPO 7

1 6 h 0 0  FC Ca s c a v e l   x   Ub e r l â n d i a
1 6 h 0 0  Op e r á r i o   x   Ci a n o r t e
1 6 h 0 0  In t e r  Li m e i r a   x   G o i a t u b a
1 6 h 0 0  It a b i r i t o   x   Mo n t e  Az u l

BRASILEIRÃO – 17ª RODADA
            SÁBADO

1 8 h 3 0  Bo t a f o g o   x   Co r i n t h i a n s
1 8 h 3 0  Mi r a s s o l   x   Vi t ó r i a
1 8 h 3 0  Fo r t a l e z a   x   Br a g a n t i n o
1 8 h 3 0  Sp o r t   x   Sa n t o s
2 1 h 0 0  P a l m e i r a s   x   G r ê m i o

            
      DOMINGO

1 6 h 0 0  Sã o  P a u l o   x   Fl u m i n e n s e
1 6 h 0 0  Cr u z e i r o   x   Ce a r á
1 8 h 3 0  In t e r n a c i o n a l   x   Va s c o
1 8 h 3 0  Ba h i a   x   J u v e n t u d e
2 0 h 3 0  Fl a m e n g o   x   At l é t i c o - MG

SÉRIE B – 19ª RODADA
              SÁBADO

1 8 h 3 0  Fe r r o v i á r i a   x   Op e r á r i o
2 0 h 3 0  CRB  x   No v o r i z o n t i n o

                
       DOMINGO

1 6 h 0 0  Co r i t i b a   x   Am a z o n a s
1 6 h 0 0  Vo l t a  Re d o n d a   x   Vi l a  No v a
1 8 h 3 0  Am é r i c a - MG   x   At h l e t i c o
1 9 h 0 0  At l é t i c o - G O  x   Ch a p e c o e n s e  

AGENDA DE JOGOS

Classificação	 P	 J	 V	 E	 D	 GP	 GC	 SG	 %
1 º  Cr u z e i r o  3 4  1 6  1 0  4  2  2 7  9  1 8  7 0
2 º  Fl a m e n g o  3 3  1 5  1 0  3  2  2 9  6  2 3  7 3
3 º  P a l m e i r a s  2 9  1 4  9  2  3  1 8  1 2  6  6 9
4 º  Br a g a n t i n o  2 7  1 6  8  3  5  1 9  1 7  2  5 6
5 º  Bo t a f o g o  2 5  1 4  7  4  3  1 7  7  1 0  5 9
6 º  Ba h i a  2 5  1 4  7  4  3  1 7  1 3  4  5 9
7 º  Mi r a s s o l  2 4  1 4  6  6  2  2 3  1 3  1 0  5 7
8 º  Fl u m i n e n s e  2 0  1 4  6  2  6  1 6  1 7  - 1  4 7
9 º  At l é t i c o - MG  2 0  1 4  5  5  4  1 6  1 5  1  4 7
1 0 º  In t e r n a c i o n a l  2 0  1 5  5  5  5  1 6  1 9  - 3  4 4
1 1 º  Co r i n t h i a n s  2 0  1 6  5  5  6  1 5  1 9  - 4  4 1
1 2 º  Sã o  P a u l o  1 9  1 6  4  7  5  1 5  1 8  - 3  3 9
1 3 º  Ce a r á  1 8  1 5  5  3  7  1 4  1 5  - 1  4 0
1 4 º  G r ê m i o  1 7  1 4  4  5  5  1 4  2 0  - 6  4 0
1 5 º  Vi t ó r i a  1 6  1 6  3  7  6  1 3  1 7  - 4  3 3
1 6 º  Va s c o  1 4  1 4  4  2  8  1 5  1 9  - 4  3 3
1 7 º  Sa n t o s  1 4  1 5  4  2  9  1 3  1 9  - 6  3 1
1 8 º  J u v e n t u d e  1 1  1 4  3  2  9  1 0  2 9  - 1 9  2 6
1 9 º  Fo r t a l e z a  1 1  1 4  2  5  7  1 3  2 0  - 7  2 6
2 0 º  Sp o r t  4  1 4  0  4  1 0  7  2 3  - 1 6  9  

COMO ESTÁ O BRASILEIRÃO

Cascavel – Depois de um iní-
cio de campeonato vacilante 
e uma recuperação cheia de 
altos e baixos variando de vice-
-líder a quinto colocado, o FC 
Cascavel chega à sua última 
“decisão” para avançar para a 
próxima fase da Série D. Neste 
sábado (26), a partir das 16h, o 
time recebe o Uberlândia em um 
duelo direto pela vaga. Quem 
vencer, avança. Um empate 
leva o aurinegro para os play-
-o�s como quarto colocado para 
enfrentar Barra ou São José. 

Em caso de vitória, o time 
pode fechar até como vice-lí-
der, dependendo dos outros 
resultados, o que fará com que 
os adversários no play-o� sejam 
Joinville ou Marcílio Dias. 

Um dos mais experientes do 
elenco, o meia Robinho está de 
volta após cumprir suspensão 
e falou sobre a decisão. “Passa-
mos por muitas coisas nesta fase 
e isso nos deu força mental para 

Sub20 decide 
título na Arena

Também neste sábado (26), a 
partir das 15h30, Athletico e FC 
Cascavel se enfrentam na Arena 
da Baixada para definir o título do 
Campeonato Paranaense Sub-20. 
Com o empate na primeira par-
tida em 1 a 1, quem vencer fica 
com o título. Um novo empate 
leva a decisão para os tiros livres. 

O FC Cascavel teve a semana 
completa de treinos e viajou na 
manhã de ontem para a capital. É 
a primeira decisão estadual dos 
meninos comandados pelo téc-
nico Cesar Bueno, que já garan-
tiram vaga na Copa São Paulo e 
na Copa Sul. A semana do Athle-
tico foi mais intensa. O time teve 
jogo pelo Brasileiro e venceu o 
Atlético-GO por 1 a 0, fechando a 
primeira fase entre os quatro pri-
meiros colocados. Agora, o time 
fará jogo único pelas quartas de 
final contra o Vasco.

São Paulo – A 17ª rodada do 
Campeonato Brasileiro tem tudo 
para fazer com que a diferença 
de pontos entre os oito primei-
ros colocados e os times que 
estão da 12ª posição para trás 
fique maior. Tudo por conta dos 
duelos não envolverem equi-
pes do mesmo setor da classi-
ficação. Como exemplo, o líder 
Cruzeiro (33 pontos), enfrentará 
o Ceará (18), e se vencer poderá 
abrir quase 20 pontos de vanta-
gem para o 13º colocado. 

FC Cascavel: Sem chance para vacilar!

Cascavel decide vaga em casa na última rodada da Série D 

 A SSESSOR IA

essa partida decisiva. É, prati-
camente, um play-o�. Estamos 
muito focados para buscar essa 
classificação”, afirmou. 

Além de Robinho, Libano 
também retorna de suspensão, 
enquanto o atacante Luis Araújo 
deve aparecer após um período 
em tratamento.

RETROSPECTIVA
FC Cascavel e Uberlândia se 

enfrentaram na primeira rodada 
do campeonato, em Uberlândia, 
e empataram em 1 a 1. Desde lá 
foram várias mudanças, com 
chegada de novos jogadores nos 
dois elencos e a troca de treina-
dor no time mineiro. 

O time começou com Mar-
celo Caranhato, depois foi diri-
gido pelo interino Alexandre 
Lopes e, agora, está com Cícero 
Junior.

O único jogo com equipes 
mais próximas é dentro da 
zona de rebaixamento. O Sport, 
que tem apenas quatro pontos, 
recebe o Santos (17º lugar), que 
tem 14 pontos. Uma vitória do 
Peixe pode tirá-lo da ZR desde 
que o Vasco perca para o Inter-
nacional ou o Vitória seja derro-
tado pelo Mirassol.

A conta também pode incluir 
o Grêmio (17) caso o tricolor não 
consiga somar ponto diante do 
Palmeiras, no Allianz Parque.

Rio de Janeiro - A VNL está na 
sua fase final. Neste sábado 

(26), acontecem os jogos das 
semifinais da Liga das Nações 

de vôlei feminino. O Brasil 
está entre os quatro últimos 
times vivos na competição e 
terá o Japão pela frente em 

um duelo por vaga na final. A 
bola sobe às 15h (no horário 

de Brasília) em Lodz, na Polô-
nia. Antes, às 11h, as donas 
da casa enfrentam a Itália.

Brasil e Japão é um grande 
clássico do vôlei internacional, 

com as equipes tendo prota-
gonizado grandes duelos nos 

últimos anos, com vários jogos 
longos, decididos apenas no 

tiebreak. Duas semanas atrás, 
os dois times se enfrentaram 
pela 12ª rodada da competi-

ção. Na ocasião, o Brasil domi-
nou o jogo e conseguiu uma 

vitória tranquila por 3 a 0. 

Cascavel - O Cascavel Futsal 
entra em quadra neste sábado 
(26), às 18h30, para encarar o 
Foz Cataratas no Ginásio Costa 
Cavalcanti, em Foz do Iguaçu, 
pela 14ª rodada da Liga Nacio-
nal de Futsal.

Em caso de vitória, o time 
tem chances de figurar no G4 
da competição, dependendo de 

outros resultados.
A fase é boa no tricolor. O 

time retomou a sequência de 
vitórias nas últimas três parti-
das e tem mostrado uma defesa 
mais eficiente, que se tornou a 
melhor da Liga Futsal. 

O técnico Deividy Hadson 
terá dois desfalques para a par-
tida na fronteira: o ala Lucão, 

suspenso pelo 5º cartão ama-
relo, e o fixo Sche�er, que sofreu 
uma lesão no pé esquerdo 
na última partida contra o 
Umuarama. 

O ala Zequinha e o pivô 
Paulo Felipe, que ficaram fora 
do último jogo, voltaram a trei-
nar com o grupo, mas ainda são 
dúvidas para o clássico. 

VNL tem semis 
neste sábado

Rodada pode ampliar 
vantagem dos líderes

Tricolor encara duelo regional de olho no G4



10 VARIEDADES   Sábado 26 e domingo 27 de julho de 2025 @oparana hojenews

 A programação do “Play 
nas Férias” mal começou e já 
conquistou a criançada e as 
famílias de Cascavel. Organi-
zada pela Prefeitura, por meio 
da Fundetec, as atividades 
acontecem na Estação de Ino-
vação HUB ONE, no antigo Ter-
minal Oeste, em frente à Prefei-
tura, e vêm atraindo dezenas 
de crianças com uma proposta 
moderna, gratuita e recheada 
de atividades lúdicas.

Devido ao sucesso da pro-
gramação, além dos encon-
tros tradicionais realizados às 
terças e quintas, das 13h30 às 
16h30, a Fundetec decidiu rea-
lizar uma edição especial no 
próximo sábado (26), das 14h 
às 20h, com atrações extras, 
marcando o última dia de ati-
vidades da colônia. 

O evento terá parceria da 

 Maravilha 
As Cataratas do Iguaçu, uma das Sete 

Maravilhas Naturais do Mundo, localizadas 
no Parque Nacional do Iguaçu, já foram reco-
nhecidas pelo prêmio outras 5 vezes. Fora o 
1° lugar entre atrativos do Brasil e América 
Latina, as Cataratas figuram entre as 25 melho-
res atrações do planeta, com a 22ª posição, 
ao lado de atrativos como a Torre Ei¤el, na 
França, e a Grande Muralha da China, sendo 
a única brasileira entre os nomeados na cate-
goria mundial. Já o Jardim Botânico é um dos 
maiores cartões postais de Curitiba e o ponto 
turístico mais visitado da cidade. Sua principal 
atração, a estufa de 458 m2, abriga exempla-
res vegetais naturais e ornamentais da flora da 
Mata Atlântica, que cobre a Serra do Mar e a 
planície litorânea do Paraná. A construção de 
ferro e 3.800 peças de vidro, em espaço aberto, 
impressiona os turistas.

Cataratas do Iguaçu e 
Jardim Botânico estão

entre os melhores 
atrativos da América

O espetáculo ‘Afrolatini-
tudes’, idealizado pela banda 
Mambaia (Ponta Grossa/PR) 
junto com o artista Rômulo 
André (Santarém/PA), chega 
a Cascavel no dia 27 de julho 
(domingo), às 20h, no Cen-
tro Cultural Gilberto Mayer. A 
apresentação mescla música 
instrumental, canção, poesia e 
performance para refletir sobre 
a força da diáspora negra na 
América Latina e promete uma 
experiência sensorial única, 
unindo sonoridades afro-lati-
no-americanas, lírica poética e 
ancestralidade. 

A entrada é gratuita e aberta 
para todas as idades. O show 
tem o apoio da Ligga e da Con-
tinental por meio do Programa 

O turismo Paraná é destaque mais 
uma vez em âmbito internacional. 
As Cataratas do Iguaçu, em Foz do 
Iguaçu, e o Jardim Botânico de Curi-
tiba foram reconhecidas novamente 
no Prêmio Travellers Choice 2025, da 
plataforma mundial de viagens TripAd-
visor. As Cataratas foram eleitas como 
o principal atrativo turístico do Brasil 
e da América do Sul, enquanto o car-
tão-postal curitibano ficou na quarta 
colocação. O Paraná também foi o 
único brasileiro a constar na lista das 
25 principais atrações mundiais, tam-
bém com as Cataratas.

O ranking anual, que elenca os 
melhores atrativos, foi divulgado nesta 
semana e é baseado nas avaliações 
de milhões de turistas e usuários da 
plataforma. 

O levantamento leva em considera-
ção o número de avaliações e o nível 
de qualidade descrito pelos usuários. 
O resultado foi obtido a partir de mais 

de 45 mil avaliações.
Os atrativos paranaenses ficaram 

na frente de outros famosos, como 
Machu Picchu (Peru), Cristo Redentor 
(RJ), Museu do Ouro (Colômbia), entre 
outros. O selo “Travellers Choice — 
Best of the Best” é concedido a desti-
nos, hotéis, restaurantes e atividades 
de excelência, que foram apontadas 
como favoritas de viajantes ao reunir 
grande volume de avaliações e opi-
niões positivas da comunidade nos 
últimos 12 meses.

“O Paraná tem atrativos que estão 
entre os mais incríveis do mundo, o 
que nos orgulha muito. E estão rece-
bendo cada vez mais turistas. As Cata-
ratas do Iguaçu são exemplo para o 
mundo, recebendo milhões de turistas, 
muitos internacionais, e Curitiba tam-
bém mostra que apostar em um grande 
atrativo é fundamental para manter o 
turismo vivo”, afirmou o secretário de 
Turismo, Leonaldo Paranhos.

Para Irapuan Cortes, diretor-presi-
dente do Viaje Paraná - órgão de pro-
moção do turismo estadual -, a con-
quista chancela o Estado como um 
destino destaque e tendências entre 
viajantes, nacionais e internacionais.

“Ver alguns dos cartões-postais 
mais importantes do Paraná nessa lista 
é simbólico e ajuda a mostrar a todos 
que o trabalho e investimento que o 
Governo do Estado tem feito no setor 
do Turismo é válido.

A TripAdvisor é uma plataforma 
referência, que traduz muito bem o 
mercado do setor, então nossa expec-
tativa é que cada vez mais atrativos 
paranaenses sejam reconhecidos”, 
disse. 

TURISMO

equipe da AnimeGeekCon e 
promete transformar o HUB 
ONE em um verdadeiro palco 
de cultura pop. Estão confir-
madas apresentações de K-pop 
com o grupo Harmony, o duo/
trio Evermoon e seis solistas, 
além da presença de cospla-
yers. Na parte dos jogos, o des-
taque fica por conta dos jogos 
de tabuleiro com a equipe da 
Caverna dos Tabuleiros e tam-
bém os jogos eletrônicos da 
Infogames.

A ação foi pensada para 
oferecer às crianças momen-
tos de diversão, contato com 
novas culturas e explora-
ção do universo geek em um 
ambiente seguro, acolhedor e 
cheio de atividades criativas. O 

presidente da Fundetec, Thiago 
Guerra, comemora o sucesso 
da programação e a adesão 
do público. “A comunidade já 
abraçou a iniciativa desde o 
primeiro momento e temos 
certeza de que no sábado será 
ainda mais especial. Estamos 
preparando tudo com muito 
carinho para receber todos com 
segurança e diversão garan-
tida”, convida.

Durante toda a tarde, haverá 
monitores acompanhando 
as atividades para garantir o 
bem-estar das crianças. A par-
ticipação é gratuita e aberta a 
todas as idades. Porém, meno-
res de 14 anos devem estar 
acompanhados pelos pais ou 
responsáveis. 

PLAY NAS FÉRIAS

Colônia gratuita 
do HUB ONE 
ganha edição
especial extra 
neste sábado 
(26), em Cascavel

Show ‘Afrolatinitudes’
Data: 27 de julho (domingo)
Horário: 20h

Cascavel recebe show ‘Afrolatinitudes’ 
com música, poesia e ancestralidade

Estadual de Fomento e Incen-
tivo à Cultura (Profice). ‘Afro-
latinitudes’ não é apenas uma 
apresentação musical, mas uma 
travessia cênico-musical que 
transforma o palco em encruzi-
lhada simbólica entre o tempo, 
o território e a identidade.

O espetáculo propõe uma 
escuta às heranças das oralida-
des negra e indígena, evocando 
imagens e histórias que atra-
vessam o tempo e a memória. 
“‘Afrolatinitudes’ abre caminhos 
para outras percepções sonoras 
da nossa cultura ao sublinhar 
a presença estruturante da 
música de matriz africana na 
música popular latino-ameri-
cana”, comentou a diretora geral 
do projeto, Aline Garabeli

“O repertório apresenta 
pelo menos 10 ritmos de matriz 
africana que servem de guia 
para o público realizar um mer-
gulho na diversidade musical 
afro-latina”, explicou o diretor 
musical Fernando Bertani.

SERVIÇO
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Mensagem do Dia

ÁRIES  21/3 a 20/4
Hoje tem e quem traz é de Vênus, que troca likes com 
a Lua e promete grandes alegrias, especialmente nos 
assuntos do coração. Seu charme e seducência vão 
ficar poderosíssimos, no ponto certo para fisgar um 
peixão na pista. Tensões em seus contatos e risco 
de bagacinhas podem mexer com os seus ânimos e 
interferir até em seu bem-estar. Com o mozão, talvez 
tenha que aparar algumas arestas.
Cor: VIOLETA Palpite: 22, 40, 59

TOURO  21/4 a 205
Se depender de Vênus, você vai sabadar de braços 
dados com a sorte e pode faturar dobrado logo nas 
primeiras horas da manhã. Seu planeta regente forma 
aspecto superpositivo com a Lua e promete um período 
perfeito sem defeitos para tirar a barriga da miséria. 
Mas não é só em matéria de dinheiro que o dia tá bem 
servido e ótimas energias também devem embalar 
sua vida familiar e amorosa. O relacionamento com 
os parentes e o xodó estará blindado.
Cor: PRETO Palpite: 50, 04, 22

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Seus encantos vão ficar cristalinos e cuidados com a 
beleza só vão reforçar os seus pontos fortes, sinal de 
que você vai atrair todos os olhares onde quer que 
esteja. De quebra, sua simpatia e seu papo esperto 
devem contribuir ainda mais para o seu sucesso, seja 
no trabalho, seja na vida pessoal ou amorosa. Só que 
o clima vai virar à noite e contratempos, mal-enten-
didos e bagacinhas podem zerar a sua paciência. 
Cor: VERDE-ESMERALDA Palpite: 15, 32, 14

CÂNCER 21/6 a 21/7
Hoje é seu dia para brilhar! Comece o dia descansado 
e prepare-se para a luta! Manhã favorece negócios. 
Mas atenção, não revele seus planos. No amor, sua 
timidez pode falar alto, mas pela tarde, seu jeito 
comunicativo e receptivo tomará conta. Aproveite 
para encantar quem deseja, mas aja rápido, pois 
imprevistos podem ocorrer à noite.
Cor: ROSA Palpite: 25, 43, 52

LEÃO 22/7 a 22/8
Hoje, o centro das atenções é todo seu! Seu carisma 
e talento vão brilhar e as chances de lucrar são altas. 
Amizades e contatinhos devem surgir com facilidade! 
Mas, cuidado com aborrecimentos e gastos impre-
vistos à tarde. Mantenha o ciúme sob controle para 
evitar problemas no amor.
Cor: AZUL Palpite: 47, 52, 07

VIRGEM 23/8 a 22/9
É sábado, e a palavra é auto-cuidado! Evite stress 
e sobrecarga, aguarde boas notícias profissionais 
e deixe sua criatividade brilhar. Seja discreto sobre 
suas ambições. Apesar de altos e baixos no amor, 
acredite em si mesmo!
Cor: VERMELHO Palpite: 03, 55, 01

LIBRA  23/9 a 22/10
O dia começa cheio de boas surpresas e energia 
positiva - ótimo para mudanças de visual! É pro-
vável que atravessemos algumas dificuldades à 
noite, mas lembre-se de ser paciente. Não deixe 
a incerteza tomar conta, nem na relação com os 
queridos ou no amor. Talvez seja necessário se sol-
tar um pouco mais. 
Cor: AZUL-CLARO Palpite: 59, 14, 04

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
 Com a Lua sorrindo para Vênus, o caminho para a 
prosperidade está aberto. Crie idéias inovadoras para 
aumentar sua renda, especialmente em produtos 
voltados para o público feminino. Desfrute de saídas 
com amigos, mas esteja preparado para o inespe-
rado, até mesmo no romance. 
Cor: CEREJA Palpite: 16, 52, 10

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Seu sábado promete, minha consagrada! Aproveite 
as primeiras horas da manhã para curtir novos pas-
seios, e quem sabe em ótima companhia?! Parcerias 
e mudanças positivas no trabalho no ar! No amor, 
prepare-se para surpresas boas em busca do crush 
perfeito. 
Cor: LILÁS Palpite: 34, 38, 16

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Sua vitalidade está nas alturas hoje! Use esta dis-
posição para ser produtivo no trabalho e se cuidar. 
Reencontros e possíveis mudanças trazem alegria ao 
seu dia. À noite, lembre-se de ser tolerante e evitar 
conflitos. 
Cor: BRANCO Palpite: 27, 36, 29

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Vênus no paraíso traz um dia perfeito para socializar 
e se divertir! Espere alegrias e surpresas em encon-
tros com amigos e potenciais romances. As emoções 
podem ficar intensas, mas cuidado para não confun-
dir atração com paixão. Esteja atento no início da 
noite para evitar conflitos. 
Cor: PRATA Palpite: 02, 20, 36

PEIXES 20/2 a 20/3
Com seus talentos e habilidades tinindo, você 
pode dar um show no trabalho e ganhar elogios 
da chefia. Hoje também deve se entrosar super-
bem com os parentes e ajudará no que puder em 
casa, isso sem falar que estará mais inspirada 
para decorar e embelezar seu cantinho. Só que 
o clima muda bastante a partir do final da tarde 
e embora possa dar mais atenção ao love, con-
vém ligar o radar. 
Cor: AMARELO Palpite: 10, 46, 18
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Tambor de
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(gíria)
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PARARAIOAS

AIEMIRÃ
OZONIOATEO

ÃOFORALSP
PREAAREA

QUERELASNU
RNINSAL
APOSTOLICO

Sacra-
mento da

Igreja
Católica

Letra que
indica o

masculino

Dá "vida"
às ideias 
dramatúr-

gicas

(?)3, feira
de lança-
mento de

games

Animal des-
cendente
do arqueo-

ptérix 

Utensílio
do afiador
de facas

Embele-
zar com
adereços
festivos

Conjunto
de peças

para
montaria

Ozzy
Osbourne,
cantor de
heavy metal

Transferir
para outra
data (com-
promisso)

Lugar on-
de é doce
morrer, pa-
ra Caymmi

Oliver (?),
cineasta e
roteirista
dos EUA

Fenômeno
luminoso
em tem-
pestades

Estado do
mercado

Ver-o-
Peso

"Porta
do (?)",

escultura
de Rodin

República
islâmica

do Oriente
Médio

Escola de
formação
comercial

Gás que
nos pro-
tege dos
raios UV

Sylvia
Plath,
poeta

dos EUA
 (?)-pago,
o celular

sem conta
mensal

Aqui está!

Como o an-
tigo grego
praticava
esportes

"Para", 
nas redes

sociais

Forma 
do barbe-
ador des-
cartável

Produto
usado no
degelo de
estradas

Credo (?), 
declaração
resumida 
da fé cristã

Livro de
Immanuel

Kant
Processo
de reapro-
veitamento
de certos
materiais

Divisão do
ato teatral
Açafrão-
da-terra

Abastado
A mata que
margeia
um rio

O mês do desgosto
Vila de praias paradi-
síacas no arquipélago

baiano de Tinharé

Detalhados;
porme-

norizados
Tambor de
escola de

samba

Chácara
do (?),

museu si-
tuado em
Santa Te-
resa (RJ)

Estudioso
(gíria)

Resposta
afirmativa

Carta do
baralho

Sem
gosto

Via de
aplicação
do soro
caseiro  

Anexo de
cozinhas

Informação
da data

Divisões
internas de
hospitais

Ainda

Brigas;
contendas

Carta de 
concessão
de terras

Popa

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br© Revistas COQUETEL
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3/cap — eat — run — son. 11/contraponto.

C O A H
P U R O S A N G U E

NI N R T A R
A VE N T U R E I R A
F R E I U S O C

S O N B L EA L
O U N I D A I

A P T O S E P T
A R A S T R O

P R O P R I A E D
A C N E M A T E

U L O C A P E
E M A G A R E FE

L S I R U A S
C O N T R A

P O N T O

Valioso
cavalo
criado

no haras

Vitamina
abundante

no leite

Filósofo
precursor
da Dialé-
tica (Ant.)

Temerária

Processo de
formação
de tumor
(abrev.)

Pedra
vermelha
do anel do
advogado

Letra que
indica o
infinitivo
verbal

Tipo
grave de
hepatite
(Med.)

(?)
Caneca,
político

brasileiro

Nicolas
Sarkozy,
político
francês

(?)-à-
porter: 
a roupa 

pronta (fr.)
Início de
frases da
pessoa 
tagarela

Extensão
relativa a
Portugal

(web)

(?) Harris,
ator de

"Top Gun: 
Maverick"

Afecção
cutânea
típica da
juventude

Lance raro
no xadrez

profis-
sional

"(?) for
Your Life",
sucesso 

dos Beatles

Mestre 
do (?):
Bach

(Mús.)

Guia de
(?): ajuda 
a conhecer
a cidade

Resposta
lacônica
Comer,

em inglês

Mais cedo
"A (?) das
Loucas",
comédia

Fiel

Abandono

Profissional
que corta

reses 
para o

consumo
Região da
Amazônia
(abrev.)

Grito
de dor
50, em

romanos

Boné, em
inglês

Movimento
de Stédile

Influencia a vida de
pessoas na Terra,

segundo a crendice
Incorrer de novo 

Filho, em
inglês

Formato do
bambolê

Coesa
Utilidade

prática das
moedas

Animal
símbolo

da Rússia
Emprego

Capaci-
tados

Adequada;
conveniente

Ininter-
rupto

Realidade 
alternati-
va típica da ficção

científica

  

Crescente
01/08 - 09h41

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Sábado 26/7/2025

Poucas nuvens Paranaguá
max 21
min 14

Cascavel
max 25
min 16

Foz do Iguaçu
max 26
min 16

max 27
min 13

Curitiba
max 24
min 11

FASES 
DA LUA

Domingo 27/7/2025

Segunda 28/7/2025

Sol

Nova
24/07 - 16h12

Minguante
16/08 - 02h14

Cheia
09/08 - 04h57

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

max 30
min 17
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Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 07 02 01 07 00 08 07

Super Sete concurso: 724

1 2 3 4 5 6 7

MAIO

09 12 13 14 15 17 21 

Mega Sena concurso: 2892Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 03 08 09 32 41 50

concurso: 2838

concurso: 2272

20 26 29 35 37 40

concurso: 5985

Quina

Federal

Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

concurso: 2801Lotomania

00478
33331
87748
47526
07899

09 13 19 32 46 49 58 
FLORESTA - CE

41 46 64 68 77 
concurso: 6783

14 24 36 44 46 54 

03 04 05 08 13 25 39 49 55 58 
61 68 74 80 81 86 89 95 98 99

Loterias concurso: 3452Lotofácil

concurso: 1093

01 04 05 08 09 11 12 13 
15 16 18 19 20 21 25

Melhor é o pouco, havendo o temor do Senhor, 
do que um grande tesouro onde há inquietação. 
Melhor é um prato de legumes onde há amor do 

que um boi inteiro acompanhado de ódio.  
PROVÉRBIOS 15:16-17
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INGREDIENTES
l 3 ovos
l 1 xícara de chá de açúcar (190 gramas)
l 1 caixa de leite condensado (395 gramas)
l 2 colheres de sopa de manteiga ou margarina (30 gramas)
l 1 vidro de leite de coco (200 ml)
l 1 e 1/2 xícara de chá de farinha de trigo (225 gramas)
l 1 e 1/3 de xícara de chá de leite (350 ml)
l 1/2 pacotinho de coco ralado (50 gramas)

MODO DE PREPARO
Reúna os ingredientes sobre a bancada para facilitar os processos! Quebre 
os ovos separadamente, para verificar se estão bons;
No liquidificador, coloque os ovos, o açúcar, o leite condensado, a man-
teiga ou margarina e o leite de coco. Bata por cerca de 3 minutos para 
homogeneizar;
Transfira essa mistura para um recipiente grande. Acrescente a farinha 
de trigo aos poucos, usando um fouet (batedor de arame) para misturar;
Por fim, entre com o leite e o coco ralado. Mexa bem novamente, para 
que tudo fique bem incorporado;
Unte um refratário de vidro retangular (25x20) com óleo e farinha de trigo 
e despeje essa mistura;
Leve ao forno preaquecido a 200ºC por cerca de 40 minutos, ou até que 
fique bem douradinho;
E está pronto! É importante esperar esfriar, cerca de 30 minutinhos, para 
cortar os pedaços e eles não desmancharem.

INGREDIENTES
l 400g de Filé de Tilápia Copacol
l 1 cebola média picada
l 2 dentes de alho picados
l 2 tomates médios picados sem pele e sem semente
l 2 xícaras (chá) de água
l 5 colheres (copa) de farinha de mandioca
l 2 colheres (sopa) de azeite
l 1 colher (sopa) de azeite de dendê
l Cebolinha e salsinha a gosto
l Sal, pimenta e açafrão a gosto

MODO DE PREPARO
Em uma frigideira alta, aqueça o azeite e refogue a cebola 
e o alho.
Quando estiver dourado, acrescente os tomates, o açafrão 
e os filés de tilápia cortados em cubos médios. Refogue 
por mais 2 minutos.
Adicione a água, o azeite de dendê, o sal e a pimenta. 
Deixe cozinhar por cerca de 10 minutos ou até que o 
peixe desmanche.
Aos poucos, coloque a farinha de mandioca, mexendo 
sempre para não empelotar. Finalize com a cebolinha e 
a salsinha, servindo em seguida.

Receita de Pirão de Tilápia simples e bem temperado

Bolo pega marido simples

O segredo para esse bolo ficar perfeito é acertar a textura cremosa. Para 
isso, cuidado na hora de bater a farinha, mexa apenas o suficiente para 
homogeneizar e tirar os gruminhos. Caso contrário, o glúten se desenvolve 
muito, deixando a massa pesada.
Outra dica de ouro, é tirar os ovos uns 10 minutinhos antes do preparo, 
caso eles estejam guardados na geladeira. Isso contribui na uniformidade 
da massa e tira aquele cheiro mais forte de ovo.
Se quiser, pode finalizar o bolo com um pouquinho de coco ralado ou 
açúcar de confeiteiro polvilhado, dá um acabamento lindo nas fatias da 
sobremesa!  

anote aí...
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Parabéns!
Luiz Carlos Cordeiro, Sergio Zaluski, Vanderlei de Oliveira 

Kendrick, Nelson Pagno Moreira, Sandro A Fadanelli 
e Julio Steinbach Zanoni são os aniversariantes que 
festejaram idade nova durante a última semana. Os 

nossos votos de muitas felicidades a todos. 

A radialista 
e cantora 

Vanessa 
Medeiros que 

completou 
idade nova 

nesta semana

Benício Hensel Sedlacek que completou 
10 anos no dia 22 de julho. Parabéns!

Você sabia ???
“As lagostas não são biologicamente imortais, mas a sua longevidade extraordinária 

deve-se à enzima telomerase, que repara os telômeros nas extremidades do seu DNA, 
evitando a degeneração celular. Embora possuam um mecanismo que permite que 
as suas células se regenerem continuamente, elas podem morrer devido a fatores 

externos como predação, doenças, ou falha na troca do exoesqueleto”. 

Bruna Barbosa 
que comemorou 
idade nova no 
último dia 15

Jamile e Eleonardo nas lentes de Vera e Grasi Fotografias 
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Como Henry Ford realizou o seu
sonho com duas corridas históricas

Vencer uma corrida pode 
representar muita coisa para 
um piloto, como fama, prestí-
gio e dinheiro. Mas, para Henry 
Ford, duas vitórias foram cru-
ciais para realizar o seu sonho 
de fundar a Ford Motor Com-
pany e, nas décadas seguin-
tes, revolucionar a indústria 
com a produção em massa do 
automóvel.

Henry Ford construiu seu 
primeiro carro, o Quadriciclo, 
no galpão de casa, em 1896. 
O desfile da máquina nas 
ruas o tornou conhecido em 
Detroit e, em 1899, ele criou a 
Detroit Automobile Company 
com apoio do prefeito Wil-
liam Maybury. Mas a empresa 
foi fechada um ano depois, 
sem fabricar um único carro 
e com prejuízo de US$ 86.000. 
Os investidores eram contra 
o plano de Ford de criar um 
automóvel barato e ele se 
demitiu.

Esse fracasso, no entanto, 
só aumentou a sua determi-
nação. Ele decidiu construir 
um carro de corrida e pilotá-
-lo pessoalmente para mos-
trar a confiança no produto. 
“Jamais pensei em correr, mas 
o público se recusava a pensar 
no automóvel como algo além 
de um brinquedo veloz. Tínha-
mos de correr”, comentou.

Com a ajuda de uma equipe 
de engenheiros, Ford construiu 
um veículo rápido, batizado 
como Sweepstakes, e o inscre-
veu numa corrida patrocinada 
pelo Detroit Driving Club, em 
1901. A pista oval de terra em 
Grosse Pointe, Michigan, tinha 
um percurso de 1.600 metros e 
o desafio era enfrentar o cam-
peão norte-americano, Alexan-
der Winton.

Winton, um bem-sucedido 

Sobre a Ford Motor Company
A Ford Motor Company é uma companhia global sediada em Dear-

born, Michigan, que está comprometida em ajudar a construir um mundo 
melhor, onde cada pessoa seja livre para se mover e buscar os seus 
sonhos. O plano Ford+ da empresa para o crescimento e criação de 
valor, combina suas forças existentes, novas capacidades e o relaciona-
mento sempre ativo com os clientes para enriquecer suas experiências 
e aprofundar sua lealdade. A empresa desenvolve e fornece picapes, 
utilitários esportivos, vans e veículos comerciais inovadores da Ford e 
veículos de luxo da Lincoln, além de serviços conectados. Adicional-
mente, a Ford está estabelecendo posições de liderança em soluções de 
mobilidade, incluindo tecnologia de veículos autônomos, e fornece ser-
viços financeiros através da Ford Motor Credit Company. A Ford emprega 
cerca de 177.000 pessoas em todo o mundo. 

construtor de carros de Cle-
veland, estava tão certo da 
vitória que lhe permitiram até 
escolher o troféu, uma pon-
cheira de cristal lapidado. Seu 
carro, Bullet, já era um ven-
cedor experiente, com 70 cv, 
enquanto o Sweepstakes tinha 
apenas 26 cv, mas novidades 
importantes: o motor de dois 
cilindros usava uma forma 
inicial de injeção de combus-
tível e bobinas de ignição iso-
ladas em porcelana feitas à 
mão (uma precursora da vela 
de ignição). Ford era indis-
cutivelmente o azarão, mas 
também o preferido dos 8 mil 
espectadores.

A corrida tinha dez voltas e 
Winton abriu uma vantagem 
de mais de 300 metros nas 
três primeiras, a caminho da 
vitória. Mas após cinco vol-
tas, Ford se aproximou. Na 
sétima volta, o Bullet come-
çou a ratear e o motor soltou 
uma nuvem de fumaça. Ford 
ultrapassou Winton em frente 
às arquibancadas lotadas 
de fãs e venceu com enorme 
vantagem. Sua esposa, Clara 
Ford, escreveu ao irmão: “Um 
homem jogou o chapéu para o 
alto e, quando caiu, o pisoteou 
de tanta empolgação.”

Ford ganhou a poncheira 
de cristal e um cheque de 
US$1.000 – uma ninharia, já 
que ele gastou cinco vezes 
mais para construir o carro. 
Mas ganhou um prestígio incal-
culável: um carro projetado e 
construído por Henry Ford 
tinha vencido um Winton, o 
melhor automóvel dos Esta-
dos Unidos.

INVESTIDORES
Após a grande vitória, 

diversos espectadores se 

apresentaram para ofere-
cer apoio financeiro ao cam-
peão e, em poucas semanas, 
a Henry Ford Company foi 
criada. Porém, houve nova-
mente atrito entre Ford e seus 
investidores. Ele queria cons-
truir carros de competição, 
enquanto seus sócios prefe-
riam que ele se concentrasse 
na produção de automóveis de 
passeio.

O conflito se agravou quando 
os acionistas contrataram os 
serviços de outro mecânico, 
Henry M. Leland, para acon-
selhá-los sobre o projeto do 
motor de Ford. Quando Leland 
desaprovou, Henry demitiu-se 
em março de 1902, levando no 
bolso US$ 900 e os planos de 
outro carro de corrida.

A Henry Ford Company foi 
rebatizada como Cadillac Auto-
mobile Company, em homena-
gem ao fundador de Detroit. 
A General Motors comprou a 
Cadillac em 1909, uma ironia 
histórica.

Ford se aliou ao campeão 

de ciclismo Tom Cooper para 
projetar e construir dois car-
ros de competição, o verme-
lho Arrow e o amarelo 999 – 
número do trem famoso por 
um recorde no percurso de 
Nova York a Chicago. A distân-
cia entre-eixos e a bitola eram 
maiores que nos carros ante-
riores e os motores de qua-
tro cilindros geravam 70 cv. 
“O ronco daqueles cilindros 
era suficiente para matar um 
homem”, disse Ford.

Para pilotar as máquinas, 
ele chamaram outro ciclista 
campeão, Barney Oldfield. Só 
havia um problema: ele nunca 
tinha dirigido um carro na vida. 
E esses carros eram muito dife-
rentes do Sweepstakes, eram 
força bruta. Em 25 de outubro 
de 1902, houve uma revanche 
com Winton em Grosse Pointe. 
Outros quatro carros estavam 
inscritos na corrida. Nenhum 
chegou perto: Oldfield venceu os 
8.000 metros em tempo recorde, 
de 25 minutos e 28 segundos.

FORD FUNDADA
A Ford Motor Company foi 

fundada em 16 de junho de 
1903, por Henry Ford, então 
com 39 anos, e mais 11 sócios. 
Eles tinham apenas US$ 28.000 
em dinheiro, algumas ferra-
mentas e projetos, mas muita 
fé.

Os acionistas incluíam um 
negociante de carvão, Ale-
xander Malcomson; o gerente 
administrativo do negociante 
de carvão, James Couzens; 
um banqueiro; dois irmãos 
proprietários da oficina que 
construía os motores; um car-
pinteiro; dois advogados; um 
funcionário de escritório; o 
dono de uma loja de aviamen-
tos; e um construtor de moi-
nhos de vento e espingardas 
de ar comprimido.

Isso ajuda a entender por 
que, ao longo dos seus 122 
anos de existência, a Ford 
continua a ter as competições 
como laboratório e fonte de 
inspiração.

Essa sociedade também não foi adiante, mas Ford construiu outro carro, o 999, e venceu 
novamente o campeão norte-americano da época, em 1902

Com a vitória do Sweepstakes, carro que ele mesmo construiu e pilotou, Henry Ford atraiu investidores 
para fundar a Henry Ford Company, em 1901, após a falência da Detroit Automobile Company

F OTOS:  D I V UL G A Ç Ã O
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Notas

CATEGORIA OLD FUSCA 
VELOCIDADE CARBURADO

Pos. Piloto Pontos
1º) Rudimar Antônio Mahle 55
2º) Emanuel Pauzer 42
3º) Paulo Ricardo Schatzmann 38
4º) Marcelo Cordeiro 33
5º) Rafael Hilgemberg 30
6º) Juliano Tozetto 22
7º) Ailson das Graças P. Júnior 21
8º) Daniel Rubik 19
9º) Marcos Artur Garcia 16
10º) Matheus Cazini 10
11º) Jorge Marques 9
12º) Marciano de Paula 8
13º) Matheus Ruthes Olinisky 7
14º) Giovani Simão Guarneri 3
 Mauricio Cazini 3
 Willian Riedlinger 3
 Ademir B. Mota 3

CATEGORIA OLD FUSCA 
VELOCIDADE INJETADO

1º) Jefferson Leopondo Pontes 65
2º) Victor Mahle 48
3º) Júlio César França Bueno 37
4º) Anderson Valério de Oliveira 30
5º) Carlos E. Bracovescz 27
6º) Emerson Vilas Boas Chaves 24
7º) Mauricio Cazini 17
8º) Rogerson Pereyma da Silva 3

CATEGORIA TURISMO CARBURADO
1º) Thiago Santiago Ferreira 71

2º) Jonathan Luiz Sauner 48
3º) Fabrício Matsen Maia 40
4º) Marcio José Machado 37
5º) Marcos A. Melo 23
6º) Oiles Antunes dos Santos 13
7º) Edgar Jose Favaro 12
8º) Alberto Bandeira Neto 11
9º) Warlin Bruno Correa 9
 Ricardo W. Almeida 9
11º) João Conelly 7
12º) Celso Cardoso 3
 Mateus Prado 3

CATEGORIA TURISMO INJETADO
1º) Matheus José Silva Machado 50
2º) João Luciano Ribeiro 46
3º) Josinei Pereira da Costa 43
4º) Ronaldo Aparecido Gomes 28
5º) Eduardo César da Silva 24
6º) Mateus Prado 21
7º) Silvio Rodrigues Filho 18
 Sandro Stenzowski 18
9º) Fabiano Elias Mariano Ramos Filho 17
10º) Marcelo Ribeiro Filho 15
11º) Marciano de Paula 9
12º) Simião de Castro 7

CATEGORIA MARCAS
1º) Stive Augusto Tokarski 70
2º) Jean Carlo Gans 52
3º) Wilson Kavilhuca 42

CATEGORIA 1.600 TRAÇÃO TRASEIRA
1º) Rudimar Antônio Mahle 70

2º) Luiz Santos Camargo 52
3º) Anderson Valério de Oliveira 34
4º) Emerson Vilas Boas 30
5º) Victor Mahle 20
6º) Jorge Marques 19
7º) Marciano de Paula 18
8º) Júlio César França Bueno 15
9º) Matheus Cazini 10
10º) Rafael Hilgemberg 9
11º) Paulo R. Schatzmann 7
12º) Mauricio Cazini 6
13º) Jefferson L. Pontes 5
 Marcos Garcia 3
15º) Ademir B. Motta 3

CATEGORIA 1.600 TRAÇÃO DIANTEIRA
1º) João Luciano Ribeiro 42
2º) Ronaldo A. Gomes 40
3º) Jonathan L. Saumer 33
 Fabiano Elias Mariano Ramos Filho 33
5º) Ricardo W. Almeida 26
6º) Márcio José Machado 17
7º) Marcelo Ribeiro Filho 16
8º) Warlin Correa 11

CLASSIFICAÇÃO DO CAMPEONATO 
PARANAENSE DE KARTCROSS

CATEGORIA ORIGINAL CBA
1º) Carlos Henrique dos Santos 47
2º) Douglas Luis Rodrigues 45
3º) Ebano Pimenta Novo 40
4º) Natan Dobner 33
5º) Maiko Reis de Gregório 31
6º) Leonardo Kovalski 29

7º) Kaike A. da Silva 25
8º) Thiago Ferrari 20
9º) Marcello Cezar de Mello 19
10º) Gabriel Augusto Pohl 14
11º) Marcel Machado Moreira 13
12º) Luiz Henrique Camargo 10
 Jorge S. Filho 10
14º) Pedro H. Diniz de Moraes 8
15º) Felipe Rodrigo da Anunciação 6
 Henrique Starke C. da Silva 6
17º) Halisson D. Nocera 5
18º) Yasmin Tokarski 4
19º) Davi Santin 0
 Fabiano Augusto Bonkoski 0
 Silvio Alberto de Gegório 0
 Thiago Prata Teixeira 0
 Kelvyn Kauan de Souza 0
 José Roberto Ferrer de Souza 0
 Paulo R. Filho 0

CATEGORIA FORÇA LIVRE
1º) Iwan Mykytczuk Júnior 56
2º) Nivaldo Alves Silva 44
3º) Rodrigo Fernando Meirelles 41
4º) Leonardo Maia 34
5º) Marcos Antônio de Andrade 29
6º) Carlos Antônio dos Santos 13
7º) Marciano Weber 9
8º) Sidemar Bonkoski 0
 Carlos de Codes Crespo 0
 Leonardo de Paula 0
 Erick Gasparini 0
 Jair Camargo 0
 Fabricio Ferreira 0  

Rali dos Sertões começa em Goiânia
Goiânia amplia o conceito de “capital” com dois títulos ainda informais: 

Além de ser a capital do sertão brasileiro é também a capital das largadas do 
Sertões. A posição privilegiada no centro geográfico do Sertão e o status de 
centro cultural da nossa alma sertaneja fazem da capital de Goiás a escolha 
perfeita para receber a largada do Sertões pela 17ª vez. A 33ª edição começa 
neste sábado (26), com o Prólogo/Super Prime. A primeira etapa será neste 
domingo, com percurso total de 536 km, de Goiânia (GO) e Unaí (MG).
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Kart Endurance
Após a divulgação de 

um pacote de benefícios de 
mais de 200 mil reais, para 
incentivar a formação de equipes 
representantes das 22 federações 
de automobilismo do País (FAU) 
no Brasileiro de Kart Endurance, 
a CBA (Confederação Brasileira 
de Automobilismo) anunciou a 
criação da 1ª Copa das Federações 
de Kart Endurance, que será 
realizada junto com a 8ª edição 
da competição nacional, entre 20 
e 23 de agosto, no Kartódromo 
Internacional de Imperatriz, em 
Imperatriz, no Maranhão. Cada 
federação poderá inscrever uma 
equipe na categoria Endurance 
F-4, composta por até quatro 
pilotos, devidamente filiados e 
que representarão oficialmente sua 
entidade na Copa das Federações. 
O objetivo é promover uma 
competição integrativa e viável, 
atraindo pilotos de todo o país, 
com uma premiação à parte.

Firás Fahs
Firás Fahs será o único 

paranaense a largar na pole 
position na Copa Brasil de 
Kart, que está sendo disputada 
em Aracaju (SE). No treino 
classificatório desta sexta-feira, 
o piloto de Foz do Iguaçu foi  o 
mais rápido da categoria OK-N, 
com o tempo de 46s723, sendo 
319 milésimos de segundos 
mais rápido do que Olin Galli, 
que corre por Santa Catarina. 
Neste sábado serão disputadas 
duas provas classificatórias 
e a Final será domingo.

Velocidade na Terra do Paraná tem
novo encontro em Telêmaco Borba

A Velocidade da Terra do 
Paraná tem um novo encontro 
em Telêmaco Borba, cidade dos 
Campos Gerais paranaense, dis-
tante 235 quilômetros da capital 
Curitiba. O Autódromo Munici-
pal sediará neste sábado (26) 
e domingo a 3ª etapa do Cam-
peonato Paranaense de Velo-
cidade na Terra a 3ª etapa do 
Campeonato Paranaense de 
Kartcross. A promoção e orga-
nização serão do Automóvel 
Clube de Telêmaco Borba, com 
supervisão da FPrA (Federação 
Paranaense de Automobilismo). 

Com duas etapas já dispu-
tadas, os líderes da Velocidade 

Matheus José Silva 
Machado está 

na liderança da 
categoria Turismo 

Injetado 

V I C TOR  L A R A / D I V UL G A Ç Ã O

na Terra são Rudimar Antônio 
Mahle na categoria Old Fusca 
Velocidade Carburado; Je�erson 
Leopondo Pontes, na Old Fusca 
Velocidade Injetado; Thiago 
Santiago Ferreira, na Turismo 
Carburado; Matheus José Silva 
Machado, na Turismo Injetado; 
Stive Augusto Tokarski, na Mar-
cas; Rudimar Antônio Mahle, na 
1.600 Tração Traseira; e João 
Luciano Ribeiro na categoria 
1.600 Tração Dianteira.

Já no Kartcross, Carlos Henri-
que dos Santos está na liderança 
da categoria Original CBA, com 
47 pontos, dois à frente de Dou-
glas Luis Rodrigues. Na categoria 

CLASSIFICAÇÃO DO CAMPEONATO PARANAENSE DE VELOCIDADE NA TERRA

Força Livre, Iwan Mykytczuk 
Júnior está na primeira coloca-
ção, com 56 pontos, enquanto 
que Nivaldo Alves Silva é o vice-
-líder, com 44 pontos.  
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Cascavel – A Universidade 
Estadual do Oeste do Paraná 
(Unioeste) concluiu a entrega 
de diversas obras no campus 
de Cascavel nesta semana. O 
investimento total, realizado 
pela Secretaria de Ciência, Tec-
nologia e Ensino Superior do 
Paraná, foi de R$ 7,9 milhões. 

Elas envolvem o novo Labo-
ratório de Enfermagem, vin-
culado ao Centro de Ciências 
Biológicas e da Saúde (CCBS), 
a nova Sala de Empreendedo-
rismo, a Sala 4.0, voltada à ino-
vação e novas tecnologias, e o 
Certificado de Vistoria do Corpo 
de Bombeiros do campus de 
Cascavel. 

Com 172,76 m2, o Labora-
tório de Enfermagem foi proje-
tado como um laboratório mul-
tiusuário, integrando diversas 
disciplinas. Simula ambien-
tes hospitalares com todos os 
recursos necessários ao ensino 
prático. O investimento foi de 
R$ 390 mil. 

“Esse laboratório era um 
sonho antigo. É um exemplo 
de que, quando construímos 

algo coletivamente, o resultado 
é excelente. A ideia da equipe 
de engenharia e arquitetura se 
soma à competência dos nos-
sos docentes e à vontade de 
aprender dos nossos alunos. 
Com isso criamos um espaço 
incrível”, afirmou a diretora do 
CCBS, Nelsi Salete Tonini. 

SALA ANTIGA
A Sala de Empreendedo-

rismo é resultado da reforma 
de uma antiga sala de aula, ela 
funcionará como um laborató-
rio multiuso, destinado a aulas 
e atividades práticas nos cursos 
de graduação e pós-graduação 
voltadas à inovação e negócios. 
O investimento foi de R$ 198 
mil. 

Segundo a idealizadora 
do espaço, Maria da Piedade 
Araújo, a sala é um marco para 
a política institucional de ino-
vação da universidade. “Ainda 
estamos em processo de imple-
mentação dessa política no 
campus. Esse espaço, cedido 
pelo Colegiado de Economia, 
foi idealizado para abrigar 

Após investimento de R$ 8 milhões, Unioeste 
ganha novas salas e laboratório em Cascavel
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disciplinas de Empreendedo-
rismo e Inovação e fomentar a 
cultura empreendedora. Com 
um design moderno e acolhe-
dor, inspira professores e aca-
dêmicos a desenvolverem pro-
jetos inovadores”, afirma. 

A Sala 4.0 é uma iniciativa 
da Pró-Reitoria de Graduação 
(PROGRAD) com o objetivo de 
introduzir novas metodolo-
gias aos cursos de graduação e 
pós-graduação. Localizada no 
Bloco F (Computação), é um 
espaço de uso geral. 

“O diferencial está na estru-
tura: móveis adequados para 
trabalho em grupo, televisões 
com tela interativa, computa-
dor para consultas, óculos de 
realidade virtual, câmera 360º 
para coleta de dados, micro-
fone com caixa de som e outros 
equipamentos. A sala também 
contará com uma impressora 
3D e uma cortadora a laser, que 
serão instaladas em local apro-
priado devido à emissão de 
gases”, explica o professor Gui-
lherme Galante, responsável 

pelo espaço. 

APOIO
O secretário de Ciência, 

Tecnologia e Ensino Superior, 
Aldo Bona, destacou a impor-
tância dos recursos para a uni-
versidade. “São investimen-
tos significativos. Criamos um 
programa de apoio à infraes-
trutura das universidades. Em 
2024, lançamos um edital de R$ 
150 milhões, com regras claras 
— cada instituição sabendo 
quanto poderia pleitear. Para 
a Unioeste, foram cerca de R$ 
28 milhões, um volume inédito 
para aplicação em infraestru-
tura”, completa. 

Para o reitor da Unioeste, 
Alexandre Webber, a entrega é 
uma conquista de grande luta 
para a melhoria do ensino e 
da estrutura. “O campus pre-
cisa de laboratórios e estrutu-
ras boas e grandes, e com esse 
investimento foi preciso fazer 
toda essa grande obra, que com 
certeza ajudará no ensino, pes-
quisa e extensão da Universi-
dade”, afirma.
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IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 quar-
tos e d+dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
250.000,00, poderá ficar locado.
45-99155-6699 Creci J07222
  CI-214337.

W. SERAFIM VENDE
Apart. no Centro, 11° andar com 
elevador, 3 quartos sendo 2 suítes, 
mais dependências, churrasquei-
ra na sacada com total de 350m², 
área total sendo 177m², área priva-
tiva por apenas R$ 1.550.000,00. 
Informações F:(45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI19806f  
CI-214311.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. Universitário, 6° an-
dar com elevador, 2 quartos mais 
dependências churrasqueira na 
sacada com total de 61m² área to-
tal sendo 50m² área privativa por 
apenas R$ 250.000,00 maiores 
informações. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-214323.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000,00 sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do Universitário. Contendo mais 
de 370m² dividido em 10 unida-
des, já alugadas com renda atual de 
aprox. R$ 8.000,00l, para maiores 
informações F: (45)99922-7904. 
Willian Serafim, creci19806f  CI-
214316.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Jardim União com 
1 suíte 2 quartos mais dependên-
cias, com sobra de terreno por 
apenas R$ 330.000,00 F: (45) 
99922-7904 Willian serafim Creci 
19806f.  CI-214329.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a 
Rua Manaus, fácil acesso ao cen-
tro e saídas para rodovias. Por 
apenas R$ 590.000,00. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRE-
CI 19806f.
  CI-214317.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luí-
za próximo a av. Carlos Gomes 
terreno contendo 420m² sendo 
15m de frente com área cons-
truída de 400m² por apenas R$ 
1.400.000,00 maiores informações 
F: (45) 99922-7904 Willian Sera-
fim CRECI 19806f
  CI-214324.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com 
aprox. 150m² de área construída, 
sendo 98m² averbado, suíte, 2 
quartos, vaga para 2 carros, alguns 
móveis planejados, ambientes 
climatizados, ótima localização, 
rua sem saída, por apenas R$ 
620.000,00. Agende sua visita, F: 
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-214320.

W.SERAFIM 
VENDE

Vende casa no Pioneiros Catari-
nense com 135m² de construção e 
terreno com 360m² por apenas R$ 
650.000,00. F:(45) 99922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-
214328.

W. SERAFIM 
VENDE

Vende imóvel (industrial, comer-
cial) frente BR 277 com aprox. 
15m de testada para a mesma, área 
total de aprox. 1.050m² contendo 
um barracão de aprox. 270m², 
ótima localização por apenas R$ 
1,200.000,00. F: (45) 99922-7904  
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-214319.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 360m² no Bras-
madeira, Rua Rio Bonito. R$ 
360.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-214332.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Mot-
ta, murado (preservação perma-
nente). R$ 300.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-
214333.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende Lote com 1050m² (25x42) 
na região Central, Rua Vitória,770. 
R$ 2.550.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-214335.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende Área com 4.633m² no 14 
de Novembro, frente para a Rua 
Souza Naves Sul, a 300m da Pe-
trocon, ao lado da Metalúrgica 
Turmina, R$ 2.200,000,00. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  
CI-214336.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio 
e Tiradentes. R$ 2.000.000,00. 
Aceita carros e parcelamento. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  
CI-214334.

W. SERAFIM 
VENDE

Área industrial ou comercial de 
21.000m² por apenas R$ 180,00 
m². Informações (45)9 9922-7904 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-214310.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre, medindo 
13x40 totalizando 520m² acima do ní-
vel da rua por apenas R$ 550.000,00. 
Informações (45)9 9922-7904 Willian 
serafim Creci 19806F  CI-214313.

W. SERAFIM VENDE
Imóvel comercial na região do Ato 
Alegre, terreno com área de 360m² 
e área construída de 300m² por 
apenas R$ 1.300.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904 Willian 
serafim. Creci 19806F;  CI-214314.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no condomínio Paysage Fe-
licita, medindo 10x20 totalizando 
200m², por apenas R$ 340.000,00. 
Informações (45)9 9922-7904 Willian 
serafim. Creci 19806F;  CI-214315.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no Bairro Siena 
medindo 10x20 plano com fren-
te sol nascente por apenas R$ 
235.000.00 Para maiores infor-
maçõe F:(45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-214322.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 330 alq. prox. 
Cascavel com 70 alq. mec. com 
estrutura para pecuária pronta, 
sendo piquetes, barracões,reser-
vatórios de água, casas por apenas 
1.200 sacas de soja por alq. F: (45) 
99922-7904 Creci 19806f  CI-214326.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em con-
domínio fechado, localizado em 
Cascavel-PR, acesso pelo prolon-
gamento da avenida Barão do Rio 
Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento para 
visitantes, cerca elétrica, liberado 
para construção, com várias casas 
já em andamento, ótima opção para 
investimento ou para construção de 
seu lar, com uma linda vista da ci-
dade, por apenas R$ 220.000,00. F: 
(45) 99922-7904 Willlian Serafim. 
CRECI 19806f.  CI-214318.

VENDE-SE CHÁCARA 
30.000 M²

A 25 km do trevo Cataratas, no 
Distrito de São João, com casa de 
alvenaria, ar condicionado, poço 
artesiano, Mina e rio no fundo. 
Fone: 45 99946-1909.  CI-214430.

W. SERAFIM 
VENDE

Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura Casa de Campo por apenas 
R$ 700.000,00, aceita troca até 
60% do valor. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-214325.

W. SERAFIM 
VENDE

Chácara com 2 alq. sendo aprox. 
1,5 alq. mec. em Cascavel a 
aprox. 3 km da BR 277, ótima lo-
calização, com casa de alvenaria, 
casa de madeira, reserva de mata 
nativa, apenas R$ 800.000,00. 
Informações (45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-214309.

W. SERAFIM 
VENDE

Vende chácara de 20.000m² 
prox. Carlos Gomes, sentido Rio 
da Paz, sem benfeitorias, com rio 
no fundo, sendo uma área plana 
mecanizada e com uma reserva 
de mata nativa por apenas R$ 
950.000,00. F: (45) 99922-7904. 
Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-214327.

W. SERAFIM 
VENDE

Vende fazenda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa Te-
reza, bem localizada, por apenas 
45.000 sc de soja, podendo ser 
negociado, entrada mais 3 anos. 
F: (45)  99922-7904 Willian Se-
rafim CRECI 19806f.  CI-214321.

GRANDE
LEILÃO
GRANDE
LEILÃO

INFORMAÇÕES: 41-3111-9111INFORM

NESTA QUARTA-FEIRA
DIA 30/07 ÀS 10H00

Visitação/Vistoria Presencial:
Terça-Feira das 09:00 às 17:00 Hrs.
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